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Festival de Parintins teve 
público recorde em 2022
Os dados gerais apontam 
que 111.498 turistas visita-
ram a ilha 

O Festival Folclórico de Parin-
tins (a 369 quilômetros de 
Manaus), realizado nos dias 
24, 25 e 26 de junho, atraiu 

um público recorde em 2022 com a 
presença de 111.498 turistas que che-
garam pelas vias aéreas e fluviais à 
Ilha Tupinambarana, consagrando-se 
o “maior de todos os tempos”.

De acordo com o Departamento de 
Estatística da Empresa Estadual de 
Turismo do Amazonas (Amazonastur) 
houve um aumento de mais de 68% 
em relação à última festa popular 
ocorrida em 2019, antes da pandemia 
da Covid-19. 

Segundo os dados preliminares da 
Capitania dos Portos, 107.300 turis-
tas chegaram em Parintins por 1.016 
embarcações. Já no aeroporto do 
município, conforme informações da 
prefeitura, 4.198 pessoas desembar-
caram na ilha.

Para o presidente da Amazonastur, 
Gustavo Sampaio, os públicos de tu-
ristas estavam represados por conta 
da pandemia e culminaram no “maior 

Houve um aumento de mais de 68% em relação à última festa popular ocorrida em 2019

festival de todos os tempos”.
“Após dois anos de pandemia, o 

público que ama o festival e que as-
siste às apresentações dos bumbás 
tinha um tremendo desejo de reen-
contrar o Garantido e o Caprichoso e 
ainda tem um número representativo 

de pessoas que embora não consiga 
acessar o bumbódromo sempre se 
desloca e entra no clima festivo de 
Parintins”,afirmou.

Além do público recorde, a receita 
direta gerada pelos turistas injetou 
mais de R$ 112,6 milhões na econo-

mia parintinense, já que o tempo de 
permanência na ilha foi em torno de 
seis dias com um gasto médio de R$ 
170,39 diários. 

A pesquisa da Amazonastur, que 
avaliou a percepção e perfil de turistas, 
também apontou que 32,13% estavam 
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pela primeira vez em Parintins e que 
98,1% tem a intenção de recomendar 
o destino turístico.

“Um legado positivo desse público 
todo, além da injeção direta de recei-
ta, é a taxa de 98% de pessoas que 
querem recomendar aos seus amigos 
e familiares que também participem 
do festival. A gente fica muito feliz 
porque os números vêm constatar e 
coroar uma verdadeira força tarefa, um 
aparelhamento de todos os órgãos do 
governo para que fosse possível reali-
zar o maior festival da história. E é com 
muita felicidade que a gente anuncia 
realmente, agora com os dados já 
fechados, que realizamos com muito 
orgulho, o maior festival de todos os 
tempos”, ressaltou o presidente.  

A pesquisa da Amazonastur reve-
lou que a idade média do público 
de turistas é de 37 anos e 84,54% 
do público é amazonense, nos quais 
os municípios de Manaus, Itacoatiara, 
Barreirinha, Maués, Nhamundá, Uru-
cará, Manacapuru, Barcelos, Boa Vista 
do Ramos, Coari, Novo Airão, Tefé, Ca-
reiro da Várzea, Codajás, Urucurituba, 
Itapiranga, São Gabriel da Cachoeira, 
Borba, Presidente Figueiredo, São Se-
bastião do Uatumã, Autazes, Humaitá, 
Lábrea, Manaquiri e Rio Preto da Eva 
são os principais emissores. 



Repúdio à violência
Em nota pública, a Prefeitura 

de Manaus repudiou a atitude 
de um fiscal do município que 
agiu de forma absurda com 
um vendedor ambulante no 
último domingo (24), na Ponta 
Negra, ignorando os precei-
tos básicos de urbanidade, 
civilidade e responsabilidade 
social. 

O Implurb já abriu Procedi-
mento Administrativo (PAD) 
para apurar a conduta do ser-
vidor envolvido no caso. O ven-
dedor ambulante, em questão, 
já havia sido notificado três 
vezes por trabalhar de forma 
irregular. 

Ordem no espaço
Na nota, a Prefeitura des-

taca que todas as operações 
comerciais da Ponta Negra são 
feitas por pessoas jurídicas e 
associações, e as ações de 
controle a vendedores irregu-
lares visam manter a ordem no 
espaço e a segurança, inclusive 
segurança alimentar para os 
frequentadores, uma vez que 
não se tem controle da origem 
dos produtos vendidos por 
vendedores informais”.

“Perdão” pelas redes
Em vídeo, divulgado em suas 

redes sociais, o prefeito David 
Almeida se solidarizou com 
a família do trabalhador am-
bulante humilhado na Ponta 
Negra.

“Quero me solidarizar com 
a família e pedir perdão pelo 
ocorrido”, disse David, que 
confirmou o afastamento do 
fiscal truculento.

 
PSD discreto
Em evento discreto, o PSD-

-AM confirmou, na segunda-
-feira (25), o nome do senador 
Omar Aziz como candidato à 
reeleição.

Na próxima semana, entre-
tanto, o partido fará barulho 
com a realização de sua con-
venção final, onde espera ter 
a presença do ex-presidente 
Lula.

UTIs de 5 milhões
Uma emenda, no valor de 

R$ 5 milhões, de autoria do 
deputado federal Átila Lins 
(PSD), está beneficiando qua-
tro municípios amazonenses 
com a compra de equipamen-
tos para a instalação de leitos 
de UTI.

Em parceria com o Gover-
no do Estado, a emenda já 
contemplou Tefé e, segundo 
o titular da SES-AM, Anoar 
Samad, os equipamentos de 
Tabatinga, no Alto Solimões, já 
estão chegando, com a entre-

ga marcada para 20 de agosto.

Depois de Tabatinga, será a 
vez de Humaitá, no Vale do Rio 
Madeira, e Lábrea, no Vale do 
Purus, beneficiados com leitos 
de UTI. 

Bolsonaro na terra 
O PL-AM está fazendo tudo, 

de acordo com o coronel Alfre-
do Menezes, para contar com 
a presença do presidente Jair 
Bolsonaro na convenção esta-
dual prevista para 05 de agosto.

Nesta quarta-feira (27), Me-
nezes se encontrará com Bol-
sonaro, em Brasília, para tratar 
de vários assuntos, incluindo a 
convenção liberal em Manaus.

Duelo ao sol
Fontes da coluna disseram 

ontem que a disputa estadu-
al entre o governador Wilson 
Lima (União Brasil) e Amazo-
nino Mendes (Cidadania) “está 
parecendo um duelo ao sol, 
como nos filmes de bang bang, 
mas sem tiros”.

Pesquisa do Real Time Big 

Data indica empate técnico 
entre os dois concorrentes, 
ambos com 15%, seguidos por 
Eduardo Braga (MDB) com 9%.

Juruá comemora
No Facebook, o prefeito de 

Juruá, Dr. Júnior, comemora 
emenda parlamentar do de-
putado estadual Belarmino 
Lins (PP) que possibilitou a 
aquisição de 75 motores Toya-
ma 6.5Hp e mais 15 roçadeiras.

Para Júnior, os motores e 
as roçadeiras vão ajudar os 
trabalhadores rurais e o setor 
primário do município. 

“Quero agradecer a Deus 
pelo privilégio de estar le-
vando muitas coisas boas para 
nossa população e também 
parabenizar o nobre Deputa-
do pelo olhar carinhoso com 
a nossa população”, disse o 
prefeito nas redes.

Reformas de David 
Seguindo orientações do 

prefeito David Almeida, a Se-
macc) dá celeridade às obras 
de reforma de feiras e mer-

cados da cidade.

De janeiro a julho deste ano, 
12 já tiveram as obras ini-
ciadas, o que corresponde a 
cerca de 33% dos 35 espa-
ços que vão passar por me-
lhorias na gestão do prefeito 
David Almeida.

 
Das 12 obras em andamento, 

uma já foi concluída: a Feira 
Municipal do Parque 10 de No-
vembro totalmente revitalizada, 
sem a infestação de pombos que 
antes tumultuavam o ambiente 
da feira.

Manifesto pró democracia
Dez ex-ministros do STF, ju-

ristas, empresários, advogados 
e artistas, como Chico Buarque, 
assinaram um manifesto em de-
fesa da democracia, que conta 
com mais de 3 mil assinaturas.

O documento foi divulgado on-
tem pela Faculdade de Direito da 
Universidade de São Paulo (USP) 
e representa uma reação aos rei-
terados ataques do presidente 
Jair Bolsonaro (PL) ao sistema 
eleitoral e às instituições.

O manifesto será lido no Lar-
go de São Francisco, no dia 11 de 
agosto, defendendo o sistema 
democrático brasileiro.

Nova CIN
A nova Carteira de Identida-

de Nacional (CIN), que come-
çou a ser emitida na terça-feira 
(26),  não terá mais o número 
de Registro Geral (RG), que 
deixará de existir. 

O registro geral de cada ci-
dadão agora é o número de 
inscrição no Cadastro de Pes-
soas Físicas (CPF).

Conforme o cronograma do 
Ministério da Justiça, a emis-
são do documento iniciou pelo 
Rio Grande do Sul e em agosto 
acontecerá também no Dis-
trito Federal e nos estados 
de Goiás, Acre, Minas Gerais 
e Paraná.

PT decide hoje
A cúpula nacional do PT, sob o 

comando da deputada federal 
Gleise Hoffmann, decidirá hoje 
como será os palanques de 
Lula em estados como Ama-
zonas, Mato Grosso do Sul, 
Mato Grosso, Tocantins, Rio 
de Janeiro, Rio Grande do Sul 
e Goiás.

Tebet vence 
O presidente do Tribunal 

Superior Eleitoral, Edson Fa-
chin, manteve a convenção 
nacional do MDB para esta 
quarta-feira (26).

Fachin recusou pedido do 
Diretório Estadual do MDB de 
Alagoas, presidido pelo sena-
dor Renan Calheiros (MDB-
-AL), que queria o adiamento 
da convenção.

O adiamento daria tempo 
para o partido descartar a se-
nadora Simone Tebet (MDB-
-MS) e facilitar o apoio a Lula 
na disputa pela Presidência 
da República. Mas, Tebet será 
confirmada hoje.

Bens para a Igreja
Em vídeo divulgado pelo site 

Veja, o líder da Igreja Univer-
sal do Reino de Deus (IURD) 
e proprietário do Grupo Re-
cord e da Record TV, Edir 
Macedo, disse que “agrada 
a Deus” se as pessoas fiéis 
da Universal, ao morrerem, 
deixarem seus bens para 
a igreja.

“Se você quer fazer algo 
que agrade a Deus, que vá 
beneficiar outras pessoas, 
antes de você morrer, antes 
de você passar para a eter-
nidade, deixe o que você tem 
para a igreja”, afirma Macedo 
no vídeo.

Associação Proarmas se fortalece e
pode virar partido político em 2023
Segundo O Estadão, a Associação Proarmas, que envolve os CACs (colecionadores de armas, 

atiradores e caçadores) formou um bloco de 34 pré-candidaturas a deputado federal, senador 
e governador para disputar com força as eleições deste ano.

¨¨¨¨
Com o apoio do Palácio do Planalto, o grupo armado, que também disputará cargos em As-

sembleias Legislativas com 23 nomes em várias regiões do país, pretende transformar-se em 
partido político após eleger seus representantes na batalha de 2022.

¨¨¨¨
Segundo o Estadão, o total de CACs registrados saltou de 117.467, em 2018, para 673.818 

este ano.

Ao Fundo Manaus Solidária (FMS), da Prefeitura de Manaus, pela 
liberação de R$ 6,2 milhões para 28 instituições que irão receber 
recursos pela primeira vez, com destaque para associações de 
catadores e de apoio às Pessoas com Deficiência (PcDs). O edital, 
lançado no final de dezembro de 2021, vai atender OSCs que atuem 
com projetos autossustentáveis, geradores de trabalho, renda e 
inclusão social. No total, foram aprovados 63 projetos.
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Ao presidente da Fundação Nacional do Índio (Funai), Marcelo Augusto 
Xavier da Silva, pelo crime de denunciação caluniosa, conforme apurado 
pelo Ministério Público Federal (MPF). Marcelo Xavier, segundo o MPF, deu 
causa à instauração de inquérito policial contra diversos servidores da Funai, 
integrantes da Associação Waimiri Atroari e pessoas jurídicas, imputando-lhes 
os crimes de tráfico de influência e de prevaricação, mesmo sabendo que 
eram inocentes. O MPF pede a condenação de Marcelo Xavier, pelo crime 
de denunciação caluniosa, com pena de prisão de dois a oito anos e multa. 
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O eleitorado jovem 

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

VOCÊ CONHECE O POTENCIAL INOVADOR 
DA AMAZÔNIA? 

Segundo estudos divulgados recentemente, a agenda so-
cioambiental amazônica, incluindo a crise climática, é motivo 
de grande preocupação do eleitorado jovem que irá às urnas 
no próximo mês de outubro no Estado do Amazonas. 

A agenda é considerada prioritária entre a imensa maioria 
dos jovens que esperam sua repercussão nos debates e nas 
propostas que permearem os eventos protagonizados pelos 
candidatos a cargos majoritários e proporcionais neste ano 
de 2022.

Segundo o Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 2.647.748 de 
cidadãos participarão da batalha de votos no Amazonas, com 
219 mil eleitores a mais do que há quatro anos, e 58.984 
eleitores na faixa etária de 16 e 17 anos, um incremento de 
quase 20 mil em relação às eleições de 2018.

O crescimento do eleitorado jovem e o seu engajamento 
nas questões sociais e políticas envolvendo o Estado e a 
região, com a força das campanhas encetadas pela Justiça 
Eleitoral,  foram ressaltados pela diretora-geral do TRE-AM, 
Melissa Lavareda: “É um crescimento muito significativo o 
engajamento dos jovens no processo eleitoral, que neste 
ano, sem sombra de dúvidas, participarão em maior número 
das eleições. É uma resposta muito importante a todas as 
campanhas realizadas desde o início do ano, incentivando 
os adolescentes de 16 e 17 anos tirarem o título de eleitor”.

Pelo visto, os jovens estão bem na sua forma de pensar 
o Amazonas e a Amazônia, com a consciência de suas res-
ponsabilidades enquanto cidadãos eleitores a exigir rumos 
que relevem uma agenda ambiental compatível com a vida 
e a harmonia entre o homem e a natureza.

Quando tratamos de tecnologia e 
economia no Amazonas, a primeira 
referência é a Zona Franca de Ma-
naus (ZFM). Hoje os empresários 
e especialistas afirmam que o que 
mantém a floresta em pé são as 
mais de 500 empresas presentes 
no Polo Industrial de Manaus (PIM). 
Esse grupo representou em 2021, 
34,3% do Produto Interno Bruto 
(PIB) do Estado, sendo o terceiro 
lugar na sustentação do PIB na-
cional, atrás apenas de São Paulo 
e do Rio de Janeiro.

Eu pergunto para você caro leitor, 
levando em conta os dados acima. 
Quantas empresas localizadas no 
PIM você conhece? 

Destas poucas que vieram a sua 
mente, quantas delas foram origi-
nadas e tem sede no Amazonas?

Não conhecemos os pilares de sus-
tentação económica que nos man-
tém, mesmo com a ZFM tendo ficado 
mais conhecida nos últimos anos em 
função dos ataques sofridos.

Embora não seja nosso objetivo 
aqui, precisamos reiterar que a 
Zona Franca de Manaus é fun-
damental para o Estado. Mas é 
necessário e urgente um debate 
econômico e no âmbito na inova-
ção que vise o futuro e que leve 
em conta a Amazônia em suas 
potencialidades.

Em 2016 a proposta de um Vale 
do Silício na Amazônia começou 
a ter ares mais concretos. A ideia 
veio de um estudo liderado por 
Carlos Afonso Nobre, da Academia 
Nacional de Ciências dos EUA e do 
Centro Nacional de Monitoramen-
to e Alertas de Desastres Naturais 
(Cemaden) e pelo empresário pe-
ruano Juan Carlos Castilla-Rubio, 
presidente da Space Time Ventures, 
empresa especializada em inova-
ções da quarta revolução industrial.

A pesquisa foi publicada no pe-
riódico Proceedings of the Natio-
nal Academy of Sciences (PNAS). 
A proposta é estudar e usar de 
forma sustentável as matérias-
-primas da floresta, “capazes de 
impulsionar a quarta revolução 
industrial”, diz o estudo.

Para os autores as tecnologias 
biológicas e digitais, como internet 
das coisas, edição genética e es-
tudos genômicos são o futuro da 
indústria. “Conhecemos o caso de 
uma espuma resistente produzida 
por um sapo que inspirou a criação 

de uma nova tecnologia de captura 
de CO2 da atmosfera”, diz Juan 
Carlos Castilla-Rubio.

Se não conhecemos o polo in-
dustrial que abastece o Brasil e 
põe tecnologia na nossa mesa e em 
nossas mãos, imagine a diversidade 
biológica e natural existente na 
região. Conhecemos menos ainda.

Só para citar alguns poucos 
exemplos o jambu, conhecido por 
ser usado no Tacacá, tem 433 
patentes espalhadas pelo mundo. 
Produtos usados há séculos pelos 
nossos povos, como cupuaçu, an-
diroba e copaíba são patentes ex-
clusivas de empresas americanas, 
japonesas, francesas e inglesas. 
Tais patentes estão registradas de 
forma que há a exclusividade dos 
direitos de comercialização que 
abrangem os limites dos referidos 
países, Europa e alguns casos no 
mundo inteiro.

Ou seja, há anos, países do mundo 
inteiro levam as nossas riquezas e o 
potencial que não conhecemos. Po-
rem existem entusiastas discutindo 
esse novo modelo. Pesquisadores e 
empresários são entusiastas do uso 
racional e sustentável dos recursos 
naturais. Isso garante ocupação da 
região e impede o avanço da agro-
pecuária e do garimpo ilegal, os 
maiores vilões da Amazônia.

A diversificação produtiva ga-
rante outra vantagem para re-
gião: a interiorização do sistema 
produtivo, ampliando e distri-
buindo as vagas de trabalho, hoje 
concentradas na capital.

Existe então um potencial enor-
me e grande parte desses produtos 
está diariamente conosco em for-
matos não industrializados. Ocorre 
que nós não conhecemos.

Falta informação mais articulada. 
Faltam os estudos chegarem às 
escolas, na casa do trabalhador e 
nos veículos de comunicação mais 
populares. Assim podemos cami-
nhar a um modelo de desenvolvi-
mento que leve em conta de fato 
que estamos na Amazônia. Que 
use racionalmente dos recursos 
que aqui existem. Que entendam, 
que aqui o rio comanda a vida 
e não menos importante, que o 
conhecimento que precisamos já 
está aqui há séculos com as popu-
lações tradicionais, que os criaram 
dando exemplo de como manter a 
floresta em pé.

“Político medíocre (...) autocrático, triste figura (...) Presidente menor”

Soltura de Adélio gera temor de ‘queima de arquivo’

Alerta máximo
Para Kramer, a situação é de-

licada e o possível assassinato 
de Adélio “pode ser usado como 
bandeira contra o bolsonarismo” 
nas eleições.

Conta não fecha
A Polícia Federal foi, na prática, 

impedida de investigar como ad-
vogados milionários assumiram a 
defesa de um “maluco” sem ter 
onde cair morto.

Muitas interrogações
O atentado tem mistérios não 

resolvidos, como registro de pre-
sença de Adélio em Brasília na 
data do crime, graças à atuação 
dos advogados.

Foi premeditado
Adélio Bispo pode ser solto 

menos de quatro anos depois do 
crime, cuja pena com a premedi-
tação, lembram juristas, varia de 
12 a 30 anos

Senador nega história de ‘amor’ 
com a Codevasf

O senador Fernando Bezerra 
Coelho (MDB-E) não quer saber 
mais de ver suas ligações com a 
Codevasf expostas, mas tem di-
vulgado em Pernambuco os feitos 
do órgão como conquistas suas 
e não ações do governo federal. 
O alarde é especialmente grande 
sobre R$117 milhões das obras do 
Pontal Norte, em Petrolina, cidade 
governada até pouco tempo pelo 
filho do senador, Miguel Coelho, 
candidato a governador.

Nomenclatura
O senador diz não ter “nenhum 

diretor” na Codevasf, e é verdade. O 
apadrinhado, de longa data, é o su-
perintendente Aurivalter Cordeiro.

Quem diria
As vistorias do Pontal Norte, 

com entrega prevista por Coelho 
para abril de 2023, coincidência 
ou não, foram acompanhadas por 
Aurivalter.

Conveniente
A repulsa do senador pelas 

ligações com a Codevasf apare-
ceu junto com investigação da 
Polícia Federal de suspeitas de 
corrupção no órgão

Legado difícil de carregar
A vida está difícil para o advo-

gado Tiago Cedraz. Delatado na 
Lava Jato e alvo de duas ope-
rações da PF, ministros do STJ 
e desembargadores estariam se 
esquivando de recebê-lo. “Puro 
Césio de Goiânia. Os riscos de 
contaminação e desastre andam 
juntos”, definiu um veterano mi-
nistro.

Realidade alternativa
Qualquer brasileiro normal 

trabalhou 124 dias no primeiro 
semestre do ano. Se tirou um 
mês inteiro de férias, ainda foram 
102 dias na labuta, mas o Senado 
alardeia como produtividade a 
realização de 82 sessões.

Alô, Xerife
Ex-secretário de fomento à 

Cultura, André Porciuncula ques-
tionou como será classificada no 
inquérito dos atos antidemocrá-
ticos a fala do ministro aposen-
tado do STF Celso de Mello, que 
pregou insurgência contra o pre-
sidente da República. “É ataque 
contra as instituições?”, indagou.

‘Governo’ em formação
O entorno de Lula já nego-

cia cargos. Figuras como Alozio 
Mercadante, que nem sequer 
era recebido pelo então pre-
sidente, já ofereceu cargo de 
ministra a Maria Luiza Trajano, 
cujos negócios estão a caminho  
do brejo.

Ladrão pode
É curioso como abundam ini-

ciativas “em defesa da demo-
cracia”, como se a defesa de 
pressupostos democráticos fos-
se exclusividade de um só lado, 
e nenhuma que advirta sobre 
a volta de ladrões notórios ao 
poder. 

Pulga atrás da orelha
O Itamaraty mandou de volta 

Xingamentos do magistrado aposentado do STF Celso de Mello contra Jair Bolsonaro

Nos meios políticos há quem não acredite em “coincidência” da possível soltura de Adélio Bispo, 
que na campanha de 2018 tentou assassinar o presidente Jair Bolsonaro. A soltura ligou o alerta 
para a possibilidade de o criminoso ser morto como “queima de arquivo”. O desaparecimento do 
bandido protegeria eventuais mandantes da facada e, de quebra, poderia ser atribuído a bolso-
naristas. O cientista político Paulo Kramer sugere ao governo que dê segurança 24h para Adélio. 
“É um ‘arquivo’”, lembrou. 

o embaixador Norton Rapes-
ta para exercer suas funções 
presencialmente em Kiev, na 
Ucrânia. A embaixada do Bra-
sil permaneceu aberta desde o 
início do conflito com a Rússia.

Pressão externa
Economistas dão como cer-

to aumento de 0,5% na Selic 
na reunião do Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom) de 2 
de agosto. Para o diretor do 
Paraná Banco André Malucelli, 
entretanto, essa pode não ser 
a última.

Boa notícia
Pequenas e médias empresas 

deram mais bons resultados em 
junho e as movimentações fi-
nanceiras cresceram 1,6% em 
relação ao ano passado, com 
destaque para indústria (10,6%) 
e infraestrutura (6,5%).  

Pensando bem...
...tem ações prontamente 

acatadas no STF que mais pa-
recem coisa de criança mimada 
que foi contrariada.

PODER SEM PUDOR
A paz das greves
No começo dos anos 1980, 

um repórter encontrou Ma-
galhães Pinto, velha raposa, 
e foi logo puxando conversa: 
“Tudo bem em Minas, depu-
tado?” Magalhães respon-
deu: “Minas está calma, em 
paz.” O repórter emendou: “E 
as greves de motoristas, co-
merciários, funcionários, todo 
mundo?...” A velha raposa con-
firmou: “Pois é, meu filho, por 
isso mesmo. Minas está calma. 
Está tudo parado, tudo fechado.  
Tudo em paz.”

DIVULGAÇÃO
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Helder Mourão
Jornalista, Mestre em Ciências da Comunicação, professor da 
Fametro
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Conforme a pesquisa Re-
altime BigData, divulgada 
nesta segunda-feira (26), 
cerca de 79% das pessoas 
entrevistadas avaliaram a 
gestão de Almeida como 
ótima, boa ou regular

Divulgação

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

Na disputa eleitoral para o go-
verno do amazonas, o governa-
dor Wilson lima (união Brasil) e 
amazonino Mendes (Cidadania) 
estão empatados. o dado foi 
anunciado pelo levantamento 
feito pela Real Time Big Data 
para a Record Tv, nesta terça-
-feira (26).

Tanto Wilson lima, quanto o 
amazonino Mendes estão com 
15% das intenções de voto na 
pesquisa espontânea. o levan-
tamento foi feito entre os dias 
23 e 25 de julho, e ouviu cerca de 
1,5 mil eleitores amazonenses. 

a pesquisa revela que o sena-
dor Eduardo Braga (MDB) apa-
rece em segundo lugar, com 
9%. Em terceiro é o deputado 
Ricardo Nicolau (Solidariedade), 
enquanto que Brancos e Nulos 
somam 21%.  Já aqueles que 
não sabem ou não responderam 
cerca de 39%.

Mesmo no cenário estimula-
do, o governador Wilson lima 
e o ex-governador amazonino 

Mendes também seguem em-
patados. os dois possuem 28% 
das intenções de voto. Em se-
guida, Eduardo Braga tem 17%, e 
Ricardo Nicolau 5%. Em quarto 
lugar, Henrique oliveira (Pode-
mos) tem 3%. Já Carol Braz (PDT) 
aparece com 2%, e Marcelo amil 
(Psol) com 1%. ao todo, brancos 
e nulos são 9%, e os que não 
sabem ou não responderam 7%

a pesquisa possui uma mar-
gem de erro de três pontos 
percentuais, para mais ou para 
menos, com um nível de con-
fiança em 95%.

Wilson Lima
Em relação à avaliação da po-

pulação sobre a gestão do go-
vernador Wilson lima, o estudo 
apontou que cerca de 41% dos 
entrevistados aprovam o gover-
no de lima. Já 53% desaprovam 
a gestão do atual governador. 
Já os que não sabem responder 
somam 6%.

a pesquisa também informa 

que cerca de 27% dos entrevis-
tados consideram o governo de 
Wilson lima como bom e ótimo.

Vice-governadores
ao Papo Franco, quadro de 

entrevistas do Em Tempo com 
políticos do amazonas, Sabá 
Reis (avante) falou sobre a pos-
sibilidade de compor a chapa 
do governador Wilson lima, 
e que aguardará a definição  
do partido.

“Essa possibilidade de compo-
sição com o governador Wilson 
lima ainda é uma especulação, 
não tem nada definido. ainda 
tem muito tempo para ver qual 
será o caminho que o avan-
te vai tomar. o prefeito David 
tem sido muito claro, quando 
abordado sobre, ele fala inclu-
sive que o avante pode até ter 
candidatura própria. Esse as-
sunto ainda é especulação, são 
abordagens que fazem com que 
o meu nome esteja na vitrine 
das especulações e se eu disser 

Divulgação

Wilson Lima e Amazonino estão empatados, diz pesquisa Big Data

o prefeito de Manaus, David 
almeida, tem conquistado 
boa avaliação da popu-
lação manauara em seu 

primeiro ano de gestão. Conforme 
a pesquisa Realtime Big Data, di-
vulgada nesta segunda-feira (26), 
cerca de 79% das pessoas entre-
vistadas avaliaram a gestão de al-
meida como ótima, boa ou regular.

Segundo a pesquisa, aproxima-
damente 13% dos entrevistados 
apontaram o governo de David 
almeida como ótimo. Já 26% afir-
maram que a gestão do prefei-
to é boa, enquanto apenas 10% 
avaliaram como péssima. outros 
9% veem como ruim, e 2% não 
responderam ou não sabiam. 

a pesquisa foi realizada entre 
os dias 22 e 23 de julho, com mil 
entrevistados de Manaus por meio 
do telefone. a margem de erro 
é de três pontos para mais ou 
para menos. o nível de confiança  
é de 95%.

o setor melhor avaliado pelos 
entrevistados é o da iluminação 
pública. Cerca de 23% das pesso-
as entrevistadas apontaram como 
ótimo e 29% como bom. a edu-
cação pública também foi vista 
de forma positiva, com 22% bom 
e 19% ótimo. No asfaltamento, 
23% avaliaram como bom e 21%  
como ótimo.

Já o setor de saneamento básico 
foi apontado de forma negati-
va pelos entrevistados. Cerca de 
20% apontaram como ruim. Da 
mesma forma, os números sobre 
transporte público também foram 
baixos. o setor de saúde foi ava-

liado de forma mediana.
aproximadamente 52% dos 

entrevistados apontam a saúde 
de Manaus como regular. Já 16% 
como bom, 6% como péssimo, 4% 
como ótimo, e 2% não sabiam ou 
não responderam.  

Conforme o cientista político 
Carlos Santiago, há quase um 
ano, as pesquisas apontam bons 
números de popularidade para o 
prefeito de Manaus David almeida.

Ações da Prefeitura
David almeida, realizou, nesta 

segunda-feira (25), a entrega 
simbólica de uma placa come-
morativa para a 100ª mil família 
beneficiada pelo Tarifa Manaua-
ra, programa que concede des-
conto de 50% no pagamento das 
faturas de água e esgoto.

a ação é vista como resultado 
de trabalho de políticas públicas 
de médio e longo prazo realiza-
das pela gestão municipal.

“Estamos comemorando o ca-
dastro de 100 mil famílias na 
Tarifa Social, aproximadamente 
500 mil pessoas, em Manaus, são 

contempladas com esse benefí-
cio. É uma parceria da Prefeitu-
ra de Manaus com a Águas de 
Manaus. Temos que comemorar 
um dos maiores índices de tarifa 
social do Brasil alcançado pela 
prefeitura. Esse foi um desafio 
que lancei para a empresa no 
começo da minha gestão e che-
gamos a essa marca de 100 mil 
famílias alcançadas na cidade 
de Manaus, praticamente 1/4 
da cidade contemplada com a 
Tarifa Social. É uma expansão 
que a empresa está fazendo na 

Conforme o cientista político Carlos Santiago, David almeida alcança altos números de aprovação desde o início de sua gestão 

David Almeida alcança quase 
80% de aprovação em Manaus

Definição de candidatos ao vice-governo será determinante no pleito 
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sua rede e as pessoas passam 
a ter água em casa e condi-
ções de fazer os pagamentos”,  
enfatizou almeida.

  a Tarifa Manauara é um be-
nefício que representa desconto 
de 50% na fatura de água e 
esgoto. o programa é voltado 
às famílias que vivem em situ-
ação de vulnerabilidade social 
em todas as zonas da cidade, 
inclusive as que estão começan-
do a receber água recentemente, 
por meio da ampliação da rede  
de distribuição.

que isso não é bom, eu estaria 
mentindo”, disse.

outra opção para ocupar a 
chapa de Wilson lima, nestas 
eleições, é o Coronel Menezes. 
Em entrevista exclusiva ao Papo 
Franco, episódio que saíra na 

próxima semana, Coronel Me-
nezes disse que estará à dis-
posição do partido, caso seja 
escolhido para seguir como vi-
ce-presidente de Wilson lima. 
No momento, segue na disputa  
pelo senado. 



Com um alto peso democrá-
tico, a divulgação da Carta 
em Defesa da Democracia 
ganhou grande destaque 

essa semana. Isso porque o docu-
mento tem assinaturas de repre-
sentantes políticos com ideolo-
gias completamente diferentes, 
e que se juntaram em apoio ao 
processo eleitoral do Brasil.

Formulado por professores da 
Faculdade de Direito da Univer-
sidade de São Paulo (USP), o 
documento recebeu o apoio de 
políticos de esquerda e de di-
reita, de economistas ortodoxos 
e heterodoxos; de advogados 
lavajatistas e garantistas e até 
mesmo de personagens que já 
estiveram ligados ao governo de 
Jair Bolsonaro (PL). 

Sem citar nomes justamente 
como tática para atrair uma am-
pla gama de apoios, a carta afirma 
que o Brasil “está passando por 
um momento de imenso perigo 
para a normalidade democrática, 
risco às instituições da República 
e insinuações de desacato ao 
resultado das eleições”. 

O texto defende as urnas ele-
trônicas ao dizer que “o processo 
de apuração no país tem servido 
de exemplo no mundo, com res-
peito aos resultados e transição 
republicana de governo”

Perto da conclusão, o texto diz 
que “no Brasil atual não há mais 
espaço para retrocessos autori-
tários” e que “ditadura e tortura 
pertencem ao passado”.

Canetas de diferentes cores
Entre as centenas de assi-

naturas que a carta já conse-
guiu, estão os nomes de nove 
ex-ministros do Supremo Tri-
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bunal Federal (STF), como Car-
los ayres Britto; Ellen gracie e  
Sepúlveda Pertence.

Estão lá também as assinaturas 
de alguns dos maiores banquei-
ros do país, como Candido Bra-
cher e Pedro Moreira Salles, do 
Itaú Unibanco; e de grandes em-
presários, como guilherme Leal, 
da Natura, e Eduardo vassimon, 
da votorantim.

Políticos e economistas de 
todos os campos também co-
locaram seus nomes no docu-

mento: o deputado Rui Falcão, 
ex-presidente do PT, está lá junto 
a personalidades de quem é ad-
versário histórico, como o econo-
mista liberal Pedro Malan, que foi 
ministro da Fazenda de Fernando 
Henrique Cardoso.

Há, entre os signatários, tam-
bém ex-ministros dos governos 
de Lula (como Renato Janine 
Ribeiro), Dilma (como José Edu-
ardo Cardozo) e Temer (como  
aloysio Nunes).

No campo jurídico, a lista é 

grande e diversa. Estão lá no-
mes como o de Raquel Dodge, 
procuradora-geral da Repúbli-
ca na gestão Temer; advogados 
críticos da Lava Jato, como an-
tônio Claudio Mariz de Oliveira; 
e procuradores que atuaram na 
operação, como o procurador da 
república vladimir aras.

Entre os economistas apare-
cem pessoas da esquerda ao lado 
de liberais, como Edmar Bacha, 
que ajudou a formular o Plano 
Real, e Elena Landau, que faz 

Ex-ministros do STF, ex-
-membros dos governos 
FHC, Lula, Dilma e Temer; 
banqueiros e artistas as-
sinaram carta em defesa 
de eleições

MTP abre inquérito sobre denúncias de 
assédio contra ex-presidente da Caixa

DIvULgaçãO

as mulheres denunciam toques íntimos não autorizados

a investigação preliminar 
contra o ex-presidente da 
Caixa Econômica Federal, Pe-
dro guimarães, pelos possí-
veis crime de assédio sexual 
e moral contra funcionárias 
da Caixa, foi transformada em 
inquérito civil pelo Ministério 
Público do Trabalho (MPT).

No despacho, cujo teor 
foi obtido pelo Metrópoles, 
o procurador Paulo Neto, 
do MPT no Distrito Fede-
ral, considera que a de-
núncia, em princípio, “con-
figura infringência à ordem 
jurídico-trabalhista e aos 
direitos coletivos dos traba-
lhadores”. a decisão é desta  
terça-feira (26). 

“Resolve instau-
rar inquérito civil nº 
001148.2022.10.000/4 em 
face da empresa Caixa Eco-
nômica Federal – CEF e de seu 
ex-presidente Pedro Duarte 
guimarães”, escreveu ele.

O MPT também concedeu 10 
dias para a Caixa Econômica 
Federal juntar ao inquérito 

cópia integral dos procedimen-
tos administrativos decorrentes 
do recebimento de 14 denún-
cias apresentadas entre 2019 
e 2022 no canal interno contra  
Pedro guimarães.

até então, a apuração prelimi-
nar era feita no âmbito de uma 
notícia de fato. agora, a investi-
gação vai ser aprofundada.

Um grupo de funcionárias de-
cidiu romper o silêncio e relatar 
as situações pelas quais passa-

ram. Todas elas trabalham ou 
atuaram em equipes que ser-
vem diretamente ao gabinete 
da presidência da Caixa.

as mulheres denunciam to-
ques íntimos não autorizados, 
abordagens inadequadas e con-
vites heterodoxos, incompatí-
veis com o que deveria ser o 
normal na relação entre o pre-
sidente do maior banco públi-
co brasileiro e funcionárias sob  
seu comando.

Direita e esquerda se unem 
em carta pela democracia

o programa de Simone Tebet 
(PMDB), pré-candidata do MDB 
à presidência.

Leitura da carta
Um ato está programado para 

ocorrer na manhã do dia 11 de 
agosto, na Faculdade de Direito, 
onde será feita a leitura da car-
ta, pelo ex-ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) Celso  
de Mello.

O ex-governador do Espírito 
Santo Paulo Hartung e o ex-pre-
sidente do Banco Central armínio 
Fraga estão entre os signatários, 
além de artistas como Chico Bu-
arque e alessandra Negrini.

Reação bolsonarista
Não houve uma resposta ofi-

cial do governo ou da campanha 
à reeleição do presidente Jair 
Bolsonaro ao conteúdo do texto, 
mas o ministro da Casa Civil, Ciro 
Nogueira, se manifestou.

“Presidente Bolsonaro, sabe 
porque [sic] os banqueiros hoje 
podem assinar cartas inclusive 
contra o presidente da Repú-
blica, ao invés de se calarem 
com medo nos congelamentos 
de câmbio do passado? Porque 
hoje, graças ao desprendimen-
to do poder do senhor e à visão 
de país do ministro Paulo gue-
des, o Brasil passou a ter um 
Banco Central independente. 
antes, o Banco Central podia 
ser o chicote ou o bombom dos 
governos para os banqueiros”, 
escreveu, nas redes sociais, o 
ministro e presidente licencia-
do do PP.

“agora, graças ao senhor, o 
Banco Central não obedece ao 
presidente. É independente. E 
agora os banqueiros podem até 
assinar manifestos contra o pre-
sidente pois sabem que não serão 
perseguidos. Eles podem assinar 
manifestos contra porque estão 
livres da perseguição, sim”, con-
tinuou Ciro Nogueira, que ainda 
insinuou que os banqueiros estão 
incomodados com supostos pre-
juízos causados pela instituição 
das transferências via Pix.
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No campo jurídico, a lista também é grande e diversa.

CPI da pandemia: Mourão 
defende arquivamento 

O vice-presidente Hamil-
ton Mourão (Republicanos) 
se manifestou sobre o pe-
dido de arquivamento feito 
pela Procuradoria-geral da 
República (PgR) a respei-
to das ações protocoladas 
pela CPI da Covid contra 
o presidente Jair Bolso-
naro (PL). Segundo Mou-
rão, a decisão da PgR se 
deve à falta de “provas 
robustas” que poderiam 
sustentar o relatório final  
da comissão.

“a CPI deixou de analisar 
efetivamente quais teriam 
sido as ações do gover-
no no combate à pande-
mia. Se focou em cima de 
pseudocasos de corrupção 
e acusações em cima do 
presidente, que no final das 
contas são infundadas. Não 
adianta ficar acusando sem 
você ter um conjunto de 
prova robusta. aí o pro-
cesso não anda, né? En-
tão, virou mais um palan-
que político eleitoral por aí”,  

disse Mourão.
Na segunda-feira (25), a 

vice-procuradora-geral da 
República, Lindôra Maria 
araújo, pediu ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) o 
arquivamento de cinco in-
vestigações contra o pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) 
abertas em decorrência dos 
trabalhos desenvolvidos da 
comissão. 

Lindôra não identifi-
cou, na atuação do go-
verno federal durante a 
pandemia, os crimes de 
charlatanismo, prevarica-
ção, emprego irregular de 
verbas, infração de medi-
da sanitária e epidemia, 
majorado pelo resultado  
de morte. 

a magistrada pediu ainda 
o arquivamento das inves-
tigações contra ministros, 
ex-ministros e aliados do 
governo de Jair Bolsonaro, 
como os deputados fede-
rais Ricardo Barros (PP-PR) 
e Osmar Terra (MDB-RS).
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Auxílio Brasil de R$ 600 chega 
defasado aos lares brasileiros 
Acréscimo de R$ 
200 no benefício fe-
deral será temporá-
rio e muda pouco a 
situação de famílias

Divulgação/Acervo Pessoal

 O benefício extra não comprará o mesmo que o brasileiro comprava em 2020

Principal aposta do governo 
federal nas eleições deste 
ano, o Auxílio Brasil de R$ 
600 ainda nem foi pago, 

mas já chegará defasado para as 
cerca de 20 milhões de famílias 
em situação de pobreza que devem 
receber o benefício.

O acréscimo de R$ 200 liberado 
de forma temporária de agosto 
a dezembro, o benefício original 
é de R$ 400, não deve trazer de 
volta ao carrinho itens básicos 
que deixaram de ser consumidos, 
como carne, leite e seus derivados,  
entre outros.

O benefício extra não comprará o 
mesmo que o brasileiro comprava 
em 2020, quando o auxílio emer-
gencial de R$ 600 foi pago por cau-
sa da pandemia de coronavírus e 
elevou a aprovação do governo Bol-
sonaro. Naquele ano, com R$ 200 
no supermercado, o consumidor 
levava para casa 18 itens, incluindo 
arroz, feijão, carne, leite, ovos, quei-
jo mozarela, macarrão, bolacha e  
alguns legumes. 

Neste ano, os mesmos itens cus-
tam mais de R$ 300, segundo a 
cesta básica do ProconSP (Fun-
dação de Proteção e Defesa do 
Consumidor) e do Dieese (Departa-
mento Intersindical de Estatística e 
Estudos Socioeconômicos). 

Hoje, o carinho vem mais vazio 
sem carne de primeira e a mozarela, 
que têm subido com a disparada 
do leite.

Os R$ 200 de 2020 represen-
tam atualmente R$ 163,91, se-
gundo cálculos de Matheus Pe-
çanha, pesquisador e economista 
do Ibre (Instituto de Brasileiro de 
Economia), da FGV (Fundação Ge-
tulio Vargas), feitos a pedido da 
Folha. Já os R$ 600 equivalem  
a R$ 491,72.

Para ter o mesmo poder de com-
pra de abril de 2020, as famílias 
deveriam receber R$ 732,12. Os R$ 
200 deveriam ser corrigidos para 

R$ 244,04. A correção tem como 
base a inflação medida pelo INPC 
(Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor) acumulada em 22,02% 

de abril de 2020 a junho de 2022. 
Esse é o índice que mede a alta de 
preços para a de baixa renda.

Para sobreviver, as famílias aten-

A Prefeitura de Manaus pu-
blicou, na edição 5.391 do Diá-
rio Oficial do Município (DOM), 
desta segunda-feira (25), a con-
vocação de classificados para 
quatro vagas de Analista de 
Enfermagem e 21 vagas para 
Técnicos de Enfermagem, para 
atender a Fundação Dr. Thomas. 

Os convocados devem com-
parecer até o dia 9 de agosto, na 
sede da Fundação Dr. Thomas, 
localizada na rua Dr. Thomas, 
nº 798, bairro Nossa Senhora 
das Graças, das 8h às 16h,  no 
setor de Recursos Humanos, 
para orientações do processo 
admissional. O candidato que 
não apresentar a documenta-
ção  no prazo da convocação 
perderá o direito à vaga, de 
acordo com item 4.1 do edital. 

A lista com os nomes dos 25 
convocados pode ser acessada 
na edição 5.391 do Diário Oficial 
do Município (DOM), página 
50, desta segunda-feira (25). 

A diretora-presidente da FDT, 
Martha Moutinho, ressaltou 
que a convocação desses 25 
profissionais vai dar continui-
dade ao atendimento na área 
da saúde que a instituição ofe-
rece aos idosos da Instituição 
de Longa Permanência (ILPI). 

“O envelhecimento da po-
pulação e o aumento da so-
brevivência de pessoas  com 
redução da capacidade física, 
cognitiva e mental estão re-
querendo que as ILPIs deixem 
de fazer parte apenas de rede 
de assistência social e inte-
grem a rede de assistência à 
saúde”, destacou. 

A Fundação Dr. Thomas tem 
a responsabilidade de coor-
denar e avaliar a execução da 
Política Municipal do Idoso, 
mediante o desenvolvimento 
de ações estratégicas capazes 
de garantir os direitos sociais 
da população idosa do muni-
cípio de Manaus.
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Prefeitura convoca classificados em processo seletivo 

Os convocados devem comparecer até o dia 9 de agosto

área da saúde 

didas pelo Auxílio Brasil, que tam-
bém receberam o auxílio emergen-
cial— já cortaram alimentos básicos 
do carrinho de supermercado e 
devem cortar ainda mais. Essa é 
a situação na casa da autônoma 
Dyane Ayala, de 39 anos.

“Não dá para ter carne; frutas e 
legumes só quando dá mesmo ou 
quando chega uma doação. Na-
quela época, o leite estava R$ 3,89. 
Agora está R$ 8. Vou no mercado 
e vou cortando. Em casa, o leite 
eu cortei. A gente toma chá, café, 
toma o que tem”, diz.

Com um filho de 17 anos, ela 
faz malabarismo para sobreviver 
e conta com doações para ali-
mentar a família. As dificuldades 
trazidas pela crise econômica e 
reforçadas na pandemia de Co-
vid-19 fez com que Dyane passasse 
a se mobilizar para ajudar outros 
lares em situação ainda pior que 
a sua na região onde mora, na 
Vila Nova Curuçá, extremo leste da  
capital paulista. 

Em setembro de 2020, a dona 
de casa recebeu a reportagem 
e, mesmo na pandemia, a situ-
ação era outra. Na ocasião, co-
memorava a doação de alimentos 
básicos com sorriso no rosto e  
despensa cheia. 

“Se não tiver uma ajuda, não tem 
como sobreviver. A gente vai se aju-
dando, se fortalecendo juntos.” 

O marido, de 42 anos, está de-
sempregado e faz bicos na área 
de costura para tentar aumentar 
a renda da família. Ela já chegou a 
vender bolos, mas diz que o negócio 
não dá mais. 

“Não tem para quem vender e não 
dá para comprar os ingredientes.”

Edimaria dos Santos Marinucci, 
31, mãe de Débora, seis, e Danilo, 
13, acredita que, mesmo com o 
fechamento de 2020, os mais po-
bres estavam em situação melhor 
do que agora. 

“A gente estava tendo uma aju-
da maior. O benefício era maior e 
também a gente tinha mais ajuda 
de cestas básicas e, hoje em dia, a 
gente tem menos. Nem tem mais 
cesta básica.”, disse. 
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FMI reduz previsão de crescimento 
da economia global em 2022

O Fundo Monetário Inter-
nacional (FMI) reduziu 
na última terça-feira (26) 
sua previsão para o cres-

cimento da economia global em 
2022 e 2023 em meio ao aumento 
da inflação e uma desacelera-
ção severa nos Estados Unidos e  
na China.

O órgão alertou que a situação 
ainda pode piorar. “A perspecti-
va tem ficado significativamen-
te mais sombria desde abril”, 
afirmou o economista-chefe do 
FMI, Pierre-Olivier Gourinchas. 
“O mundo pode ficar em breve 
à beira de uma recessão global, 
apenas dois anos após a última.”

Segundo Gourinchas, as três 
maiores economias do mundo – 
Estados Unidos, China e zona do 
euro – “estão paralisando, com 
consequências importantes para 
as perspectivas globais”.

Em atualização divulgada nes-
ta terça-feira, o FMI reduziu a 
estimativa para o desempenho 
do Produto Interno Bruto (PIB) 
global em 2022 para 3,2%: em 
abril a previsão era de 3,6%. Já 
as perspectivas de crescimento 
mundial para 2023 são de 2,9% 
– 0,7 ponto percentual a menos 
do que o esperado em abril.

A “recuperação tímida” dos 
efeitos econômicos da pande-
mia em 2021 “foi seguida por 
desdobramentos cada vez mais 
sombrios em 2022, à medida que 
os riscos começaram a se mate-
rializar”, disse o novo relatório 
do órgão.

Segundo o FMI, “vários choques 
atingiram uma economia mundial 
já enfraquecida pela pandemia”, 

DIvUlGAçãO

Órgão alerta para risco 
de recessão global

A Estimativa de alta do PIB mundial cai para 3,2% neste ano e 2,9% para 2023

incluindo a guerra na Ucrânia, 
que elevou os preços globais 
de alimentos e energia, levando 
os bancos centrais a aumenta-
rem acentuadamente as taxas  
de juros.

Os contínuos lockdowns devi-

do à covid-19 e o agravamento 
da crise imobiliária prejudicaram 
a economia da China, enquanto 
os aumentos agressivos das ta-
xas de juros pelo banco central 
americano Federal Reserve (Fed) 
desaceleram de forma acentuada 

Preço do diesel na Região Norte 
é o mais alto do país

Amazonastur prepara 
servidores da área turística

DIvUlGAçãO

Estados da região também apresentaram médias mais altas para diesel e etanol

De acordo com último le-
vantamento do Índice de 
Preços Ticket log (IPTl), 
referente à primeira quin-
zena de julho, o litro do die-
sel comum comercializado 
na Região Norte fechou o 
período com o valor de R$ 
8,10, alta de 5,21% em re-
lação ao fechamento de 
junho; e o tipo S-10, a R$ 
8,22, com um acréscimo 
de 5,54%. Ambos apre-
sentaram o maior preço 
médio de todo o País. O 
valor da gasolina na região 
recuou 7,75% e fechou a R$ 
6,97. Já o etanol, apresen-
tou redução de R$ 4,73%, 
em relação ao mês ante-
rior, e foi comercializado  
a R$ 5,97.

“Além das médias mais 
altas entre as regiões, nos 
destaques por Estado, Ro-
raima apresentou o diesel 
comum mais caro de todo 
o País e o Amapá registrou 
o diesel S-10 com o maior 
preço. O etanol com o preço 
mais alto também foi en-
contrado nas bombas de 
abastecimento de um dos 
Estados do Norte, no Pará. 
Assim como no mês ante-
rior, de acordo com o IPTl, 
a gasolina, quando compa-

rada ao etanol, é mais van-
tajosa para abastecimento 
em toda a região”, destaca 
Douglas Pina, Diretor-Ge-
ral de Mainstream da Divi-
são de Frota e Mobilidade 
da Edenred Brasil. 

O IPTl é um índice de pre-
ços de combustíveis levan-
tado com base nos abaste-
cimentos realizados nos 21 
mil postos credenciados da 
Ticket log, que tem grande 
confiabilidade, por causa 
da quantidade de veículos 
administrados pela marca: 

1 milhão ao todo, com uma 
média de oito transações 
por segundo. A Ticket log, 
marca de gestão de frotas 
e soluções de mobilidade 
da Edenred Brasil, conta 
com mais de 30 anos de 
experiência e se adapta às 
necessidades dos clien-
tes, oferecendo soluções 
modernas e inovadoras, 
a fim de simplificar os  
processos diários. 

Preços 
No último mês o pre-

ço médio do etanol no 
Brasil foi R$ 4,87 para 
R$ 4,32, ou seja, teve 
queda de 11,3%. A ten-
dência do combustível 
também é de que siga  
em queda. 

O diesel S10, o mais 
usado nos veículos, 
também teve redução 
de preço no interva-
lo de um mês, porém, 
muito abaixo do que 
aconteceu com gasoli-
na e etanol: a redução  
foi de 1,5%.

Com a proximidade da 
24º Festa do leite de Au-
tazes (a 113 quilômetros de 
Manaus), que acontece do 
dia 28 a 31 deste mês, a Em-
presa Estadual de Turismo 
do Amazonas (Amazonas-
tur) realizou, na segunda e 
terça-feira (25 e 26), uma 
ação de ordenamento e 
sensibilização nos meios 
de hospedagem do muni-
cípio, que se prepara para 
receber diversos turistas 
advindos das regiões pró-
ximas e de outros estados, 
após dois anos de pausa do 
evento devido à pandemia 
de Covid-19.

O trabalho, realizado pela 
Amazonastur, em parceria 
com o Corpo de Bombei-
ros Militar do Amazonas 
(CBMAM) e a Secretaria de 
Meio Ambiente de Autazes, 
teve o objetivo de regulari-
zar os prestadores de ser-
viços turísticos no sistema 
Cadastur do Ministério do 
Turismo (MTur). 

Além disso, o intuito foi 
sensibilizá-los quanto às 
campanhas contra Abuso 
e Exploração de Crianças 
e Adolescentes, contra o 
manuseio de Animais Sil-
vestres e orientar quan-
to aos itens de segurança 
nos estabelecimentos a 

fim de garantir aos turis-
tas serviços seguros e uma 
experiência inesquecível  
em Autazes.

Segundo o técnico res-
ponsável da pasta, Rob-
son Guimarães, as visitas 
aos meios de hospedagem 
buscam regularizar os es-
tabelecimentos, orien-
tando e sensibilizando 
quanto à obrigatoriedade  
do cadastro.

“Conforme determina o 
MTur, os prestadores de 
serviços turísticos devem 
manter seu cadastro atu-
alizado e regularizado a 
fim de proporcionar for-
malização e a legaliza-
ção dos prestadores de 
serviços turísticos, por 
meio do cadastro de em-
presas e profissionais do 
setor. O cadastro é vá-
lido por dois anos para 
pessoas jurídicas, como 
é o caso dos meios de  
hospedagem”, explicou. 

Guimarães também es-
clarece que estão realizan-
do a instalação do sistema 
de cadastro de hóspedes, 
disponibilizado gratuita-
mente pelo MTur, a fim 
de facilitar e digitalizar o 
processo de cadastro des-
tes nos empreendimentos 
de hospedagem.

o crescimento dos EUA.
Somado a isso está o temor 

pelas consequências da guerra 
na Ucrânia, incluindo a possibi-
lidade de a Rússia suspender to-
talmente o fornecimento de gás 
natural para a Europa, bem como 

escassez e um novo aumento nos 
preços dos alimentos devido à 
impossibilidade de fornecimento 
de cereais. Na contramão dos da-
dos globais, o PIB brasileiro teve 
sua estimativa de desempenho 
em 2022 elevada pelo FMI.

Economia8

acréscimo autazes 
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Dia do Motociclista: Norte é 
região com menos habilitados
A década registrou um 
aumento de 51% de 
pessoas habilitadas. A 
região com mais motoci-
clista é a região Sul, com 
42% do total do país

Comemorado nesta quarta-
-feira (27), o Dia do Motoci-
clista traz à tona o aumento 
de pessoas habilitadas com 

a CNH (Carteira Nacional Habi-
litação), na categoria A: até o 
final do ano passado, 35,2 mi-
lhões de pessoas estavam aptas 
a conduzir veículos motorizados 
de duas ou três rodas; em 2012, 
havia 23,3 milhões motociclistas 
no Brasil. Porém, segundo a Asso-
ciação Brasileira dos Fabricantes 
de Motocicletas, Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo), a região Norte tem 
o menor número de habilitados: 
7,7% do total do país.

A região Sudeste é a que con-
centra o maior número de habi-
litados, com 42,1%, com a região 
Sul em segundo lugar (20,2%), 
seguida pelo Nordeste (18,9%) e 
Centro Oeste (11,1%). 

O crescimento de 50,9% em 
uma década representa a adesão 
ao deslocamento em duas rodas, 
segundo a Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Motocicle-
tas, Ciclomotores, Motonetas, 
Bicicletas e Similares (Abraciclo).

Seja por paixão, hobby, trabalho 
ou até mesmo para buscar uma 
alternativa mais econômica de 
deslocamento, as pessoas op-
tam pela motocicleta devido às 
suas características: é um veí-
culo ágil, econômico, com pre-

DIVULGAÇÃO

ço mais acessível e baixo custo  
de manutenção.

O manauara de coração Cássio 
Augusto Stremel, de 38 anos de 
idade, tirou a permissão para pilo-
tar motocicletas no ano passado 
e agora anda com uma scooter 
pela capital amazonense. 

“O carro fica a maior parte do 
tempo na garagem, só tiro para 
levar ou buscar meus filhos na 
escola”, conta. “Mais do que eco-
nomizar dinheiro, ganhei tempo 
de vida”, comemora o empresário 
nascido em Curitiba (PR).

O uso, no entanto, não fica 
restrito à cidade. Nos finais de 
semana, Stremel se aventura 
pela estrada em direção a pon-
tos turísticos como Presidente 
Figueiredo, Manacapuru e Novo 
Airão. “Dá para viajar muito bem 
com uma scooter, mas já estou de 
olho numa custom”, confidencia.

mulheres sobre duas rodas
De acordo com dados da Abra-

ciclo, o número de mulheres 
que assumiram o guidão cres-
ceu 83,7% nos últimos dez anos, 

passando de 4.512.753 em 2012 
para 8.287.808 no ano passado. 
Esse índice é bem superior ao 
registrado pelos homens, que foi 
de 43%: de 18.809.391 habilitados 
em 2012 para 26.911.145 em 2021.

novo perfil
O Brasil possui uma frota oficial 

de mais de 30 milhões de unida-
des e a proporção é de uma moto-
cicleta para cada sete habitantes. 
Em 2012, esse índice era de uma 
motocicleta a cada dez pessoas. 
Entre os habilitados, os homens 

ainda são maioria e representam 
76,5% dos motociclistas; enquan-
to elas, 23,5%.

A maioria das pessoas que com-
pra uma motocicleta é por conta 
da locomoção. De acordo com 
informações das fabricantes de 
motocicletas associadas à Abraci-
clo, esse é principal motivo (78%). 
Em segundo lugar, vem o lazer 
(45%), seguido pelo trabalho (9%). 
A categoria preferida pelo sexo 
masculino é a Scooter (60%). Já 
o público feminino dá preferência 
pela Motoneta (69%).

‘Colômbia’ e ‘Pelado da Dinha’ 
dão entrada em presídio

REPRODUÇÃO

Os dois são apontados como participantes nas mortes de Bruno e Dom 

Suyanne Lima

Rubem Dario da Silva Villar, 
conhecido como “Colômbia”, e 
Jefferson da Silva Lima, o “Pe-
lado da Dinha”, foram encami-
nhados ao Centro de Detenção 
Provisória Masculino (CDPM 1), 
ontem (25). Os dois são apon-
tados como participantes nas 
mortes do indigenista Bruno 
Pereira e do jornalista britânico 
Dom Phillips.

Segundo a Secretaria de Ad-
ministração Penitenciária, os 
dois estavam no Central de 
Recebimento e Triagem (CRT) 
desde o último sábado (23) 
e foram destinados para alas 
comuns no CDPM 1.

“Colômbia”, que é investiga-
do por uso de documento falso 
e como um suposto mandante 
das mortes, chegou a Manaus 
no dia 9 de julho após ser re-
cambiado junto com Amarildo 
da Costa de Oliveira, o “Pelado”.

Já “Pelado da Dinha” chegou 
no sábado (23), junto com Ose-
ney da Costa Oliveira, o “Dos 

Santos”, que estavam detidos 
na delegacia de Atalaia do Norte, 
sob custódia da Polícia Fede-
ral (PF), e foram encaminhados 
para o município de Tabatinga 
(distante a 1.107 quilômetros de 
Manaus), antes de seguir para a 
capital amazonense.

“Dos Santos” e “Pelado da Di-
nha” eram os dois últimos presos 
que permaneciam no município 
onde ocorreu o crime. Jeffer-
son confessou participação no 

crime, que ocorreu dia 5 de ju-
nho no Vale do Javari, na região 
da cidade de Atalaia do Norte 
(distante a 1.100 quilômetros  
da capital).

“Pelado” e Rubens Villar Co-
elho, conhecido como “Colôm-
bia”, também estão presos por 
envolvimento no crime desde o 
início deste mês. A residência de 
“Colômbia” foi alvo do mandado 
de busca e apreensão no dia 22 
deste mês. 

Foragido responsável por 
ataques a ônibus é preso

Suyanne Lima

O foragido da justiça Lucas da 
Silva de Souza foi preso, ontem 
(26), durante uma operação da 
Secretaria de Segurança Públi-
ca do Amazonas. O homem de 
28 anos estava com mandado 
de prisão em aberto por en-
volvimento direto em ataques 
a ônibus e a uma delegacia 
ocorridos em junho de 2021.

De acordo com o major He-
ber, titular da Secretaria Exe-
cutiva-Adjunta de Operações 
(Seaop), a ação foi integrada 
com a Secretaria Executiva-
-Adjunta de Inteligência (Seai), 
que resultou na localização do 
suspeito na avenida Carvalho 
Leal, no bairro Cachoeirinha, 
Zona Sul de Manaus.

“Ele ainda tentou atravessar 
a rua para despistar a equipe, 
mas conseguimos localizá-lo. 
Ele estava diretamente envol-
vido nos ataques a ônibus e no 
planejamento da depredação à 
delegacia. Ele já estava há um 
ano sendo procurado”, desta-
cou major.

O suspeito foi encaminhado 
à sede da Delegacia Especia-
lizada em Capturas e Polinter 
(DECP), onde serão adotados 
os procedimentos cabíveis.

ataques a ônibus
Ao menos 19 veículos, a maio-

ria ônibus de transporte pú-
blico, foram incendiados, em 
Manaus, entre os dias 5 e 6 de 
junho de 2021. De acordo com 
a Secretaria de Segurança Pú-
blica, os ataques começaram 
após um traficante conhecido 
como “Dadinho” ser morto, no 
dia 5 de junho

Ataques de vandalismo fo-
ram registrados e ao menos 
três agências bancárias foram 
destruídas. No entanto, a ação 
mais ousada foi a de atacar 
o 24° Distrito Integrado de 
Polícia. Criminosos chegaram 
em lanchas e atiraram contra 
a fachada da delegacia. Nove 
integrantes de uma facção 
criminosa foram denunciados 
pelo Ministério Público do 
Amazonas por envolvimento 
no ataque.

Brasil possui uma produção anual de 1,2 milhão de unidades, sendo o 6º maior produtor mundial. Quando o assunto é bicicleta, Brasil é o 4º maior produtor mundial
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A ideia dos profis-
sionais da Secretaria 
Municipal de Saúde 
(Semsa) é ampliar 
a cobertura desse 
público, estimado em 
32.539 habitantes, 
segundo o IBGE

Percorrendo estradas, rios e 
florestas, equipes de saúde 
da Prefeitura de Manaus 
estão levando saúde e as-

sistência à população que vive na 
zona rural da capital, estimada em 
32.539 habitantes, de acordo com 
o Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). A ideia dos 
profissionais da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (Semsa) é ampliar 
a cobertura desse público.

O IBGE estima que o município 
de Manaus possui uma área total 
de 11.401 quilômetros quadrados, 
sendo que o perímetro rural cor-
responde a 11.024 quilômetros 
quadrados, ou seja, 93% da área 
total da capital amazonense. 

Para organizar o processo de 
trabalho, a Semsa adotou três 
tipologias para as unidades da 
área rural: as terrestres (acesso 
por estradas e ramais); as ribei-
rinhas (acesso pelos rios); e as 
fluviais (unidades que funcionam 
em embarcações).

Rubens Souza, diretor do De-
partamento do Distrito de Saúde 
Rural (Dedisar), explicou que qua-
tro Unidades de Saúde da Família 
Rural (USFRs) estão distribuídas 
nas rodovias, sendo duas na BR-
174 e duas na AM-010. Outras três 
USFRs têm acesso apenas fluvial, 
pela marina do Davi, pois estão 
localizadas às margens dos rios 
Igarapé-Mirim e Igarapé-Açu. E há, 
ainda, duas Unidades de Saúde da 
Família Fluviais (USFFs), que são 
embarcações com equipes multi-
profissionais que levam serviços 
aos moradores de comunidades 

DIvUlGAçãO/SEMSA

Prefeitura promove saúde 
à zona rural de Manaus

longe do centro urbano, nas calhas 
do rio Negro e do rio Amazonas.

“Itinerância”
A gerente de Atenção à Saúde do 

Dedisar, Janiete Barbosa, explicou 
que o processo de trabalho adota-
do nessas localidades é denomi-
nado “itinerância”, que visa facili-
tar o acesso aos usuários que não 
dispõem de condições financeiras 
e transporte para chegar às uni-
dades. As equipes itinerantes são 
compostas por médicos, enfer-
meiros, técnicos em enfermagem, 
Agentes Comunitários de Saúde 
(ACSs), Agentes Comunitários de 
Endemias (ACEs), entre outros.

“As equipes levam até esses lo-
cais o material necessário para 
ofertar testes rápidos de Infec-
ções Sexualmente Transmissíveis 
(ISTs), gravidez, Covid-19, além de 
consultas médicas, exames de 
pele, acompanhamento do Auxílio 
Brasil, imunização, e muitos outros 
serviços, a fim de disponibilizar o 
atendimento que essas pessoas 
precisam de uma só vez, visto que o 
retorno a esse local pode demorar 
algumas semanas”, contou.

A vigilância em Saúde também 
acompanha os agravos de maior 
incidência nessas áreas, como 
tuberculose, malária, Covid-19, 
hanseníase e doenças diarreicas 
após a enchente em áreas ribeiri-
nhas. Também são desenvolvidas 
ações de Educação em Saúde, 
inclusive por meio do Programa 
Saúde na Escola (PSE). Todas 
as unidades também possuem 
laboratórios para coleta e diag-
nóstico de malária.

Liderança
Janiete Barbosa ressaltou que 

duas unidades da zona rural foram 
destaque na última avaliação do 
Previne Brasil e ficaram em 2º e 3º 
lugares entre todas as unidades da 
Semsa, incluindo as da área urba-
na, que tiveram melhor desempe-
nho nos indicadores avaliados. São 
elas, respectivamente, a USFR São 
Pedro e a USFF Antônio levino.

“Nós nos sentimos vitoriosos, 

A Semsa adotou três tipologias para 
as unidades da área rural: as ter-
restres; as ribeirinhas; e as fluviais, 
unidade representada na foto

porque o fluxo de trabalho é muito 
diferente, temos que nos adequar 
às imposições da natureza e o ter-
ritório é de difícil acesso. Mas, mes-
mo assim, estamos conseguindo 
levar assistência em saúde para 
uma população tão diversa e tão 
distante entre si”, afirmou.

Janiete detalhou que os indica-
dores alcançados incluem o pré-
-natal de gestantes com consulta 
odontológica, realização de testes 
de sífilis e HIv, cadastro de mulhe-
res com menos de 20 semanas de 
gestação, coleta de exame citopa-
tológico, e diagnóstico precoce de 
hipertensos e diabéticos, propor-
cionando tratamento adequado 
e evitando internação hospitalar. 
Além disso, de acordo com ela, a 
cobertura de imunização dessa 
população cresceu consideravel-
mente, principalmente de crianças 
menores de 1 ano de idade.

Mapeamento
A Semsa também está desenvol-

vendo um projeto-piloto de mape-
amento da população da zona ru-
ral, o “Projeto ADA”, executado no 
território da USFR Ada viana (Km 
41 da BR-174). A territorialização é 
executada por meio do aplicativo 
e-SUS Território.

“Além dos cadastros individuais 
e territoriais, estamos traçando um 
perfil demográfico e epidemiológico 
das condições de saúde dessa popu-
lação, identificando agravos e trace-
jando os ‘polígonos da malária’, que 
ainda é nosso maior agravo. Desde o 
último ano, tivemos redução de 65% 
dos casos”, explicou.

O objetivo da atividade, além de 
identificar qual a população real da 
zona rural, é saber exatamente (por 
meio de georreferenciamento) onde 
vivem as pessoas com diabetes, hi-
pertensão, grávidas, mulheres em 

idade reprodutiva, crianças menores 
de 5 anos de idade, entre outros 
grupos, para que a Semsa preste 
assistência de forma direcionada, 
programada e efetiva.

Capacitação
Com o intuito de promover a capa-

citação e troca de experiências per-
manente entre os servidores, “vivên-
cias em Saúde no Território Rural de 
Manaus” será o tema abordado pela 
Semsa na edição desta quarta-feira 
(27), do Diálogos na Atenção Primária 
à Saúde (APS). A webconferência terá 
início às 14h, e poderá ser acessada 
pelo público em geral por meio do 
link: https://bit.ly/dialogosaps18.

A webconferência irá tratar sobre 
a dimensão territorial da zona rural 
de Manaus, as tipologias do território 
e formas de acesso, os processos 
de trabalho, atividades integradas e 
experiências exitosas.

Governador vistoria início de asfaltamento em viaduto
DIvUlGAçãO

Foram utilizadas 600 toneladas de asfalto nas obras de infraestrutura

O governador do Amazonas, 
Wilson lima, vistoriou na ma-
nhã desta terça-feira (26), os 
trabalhos de pavimentação das 
alças que compõem o viaduto 
do complexo viário Anel leste, 
que está sendo construído no 
cruzamento da avenida Oitis 
e Alameda Cosme Ferreira, no 
bairro Distrito Industrial, Zona 
leste de Manaus.

No viaduto, que tem o formato 
de um “trevo”, serão utilizadas 
600 toneladas de asfalto. Já no 
trecho da Reserva Ducke, ponto 
final do corredor viário, serão 
aplicadas 1,3 mil toneladas de 
asfalto. A intervenção vai dar 
mais fluidez ao trânsito na zona 
leste da capital.

O governador determinou 
que, nesta semana, o trecho da 
Reserva Florestal Adolpho Du-
cke, na outra ponta da nova via, 
também comece a ser asfaltado. 
Os trabalhos são coordenados 
pela Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Região Metro-
politana de Manaus (Seinfra). 

“Desafoga o trânsito na re-
gião do Centro, do Japiim, do 
v8, diminui o risco de acidente 
porque essas carretas vão pas-

sar por aqui e não mais por lá, 
vai diminuir o tempo de viagem 
para essas empresas. E tam-
bém facilita a vida do condutor 
porque a gente está fazendo a 
ligação de norte a sul e leste a 
oeste”, destacou o governador 
sobre os complexos viários Anel 
leste e Anel Sul.

Jaison Castro, de 38 anos, é 
morador do bairro Cidade de 
Deus, na zona norte, e ajudante 
de obra na construção do via-
duto. “Depois que tiver pronto 
o Anel leste, vai ajudar muito 
a gente, que mora para essa 
área, e outras pessoas que 
moram mais distante ainda. 
Eu me sinto honrado em estar 
ajudando a construir esse em-
preendimento para melhorar 
Manaus”, disse.

Cinco frentes de trabalho 
estão em atividade no Anel 
leste, executando demolição, 
terraplanagem, drenagem, pa-
vimentação e paisagismo. Na 
área do “trevo”, o serviço está 
concentrado nas alças internas. 
A expectativa é que a estrutura 
seja liberada neste semestre, 
melhorando o fluxo de veículos 
em toda a capital amazonense.

Anel Leste
Considerada a maior inter-

venção urbana da capital, o 
Anel leste inicia no trevo da 
avenida dos Oitis e termina 
na avenida Margarita, no tre-
cho compreendido da Reserva 
Florestal Adolfo Ducke.

A via será um corredor de 18,3 
quilômetros com duas pistas de 
10,80 metros de largura e três 
faixas. Ao longo da via serão 
implantadas paradas de ônibus, 
galerias, pontes e passagens de 
fauna, além da implantação de 
uma ciclovia de 5,6 quilômetros.

Tem oito alças e nós vamos 
dar início a nossa meta de 
asfaltar hoje, de concluir esse 
ano no Anal leste, oito quilô-
metros, dos 18,7 km que existe 
no projeto.

“Os Anéis leste e Sul são as 
maiores obras de mobilidade 
da cidade de Manaus. Uma das 
maiores do país, eu digo. E nós 
vamos tirar todo o tráfego pe-
sado, temos uma meta, dentro 
do projeto, para assumir mais 
de 1,8 mil veículos de carga pe-
sada aqui nesses Anéis”, disse 
o secretário da Seinfra, Carlos 
Henrique lima.

InfrAestruturA
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Nos últimos 10 anos, mais 
de 13,6 mil trabalhado-
res em condições análo-
gas à escravidão foram 

resgatados no Brasil. No ano 
passado, foram 1.930, o maior 
número desde 2013 e um aumen-
to de 106% em relação a 2020, 
quando os registros mostram  
936 pessoas.

os dados são da Subsecre-

Em 2021, foram 1.930, 
alta de 106% em relação 
ao ano anterior

Brasil resgata 13 mil vítimas de 
trabalho análogo à escravidão 

taria de inspeção do Trabalho 
(SiT) do Ministério do Trabalho 
e Previdência. Neste 2022, o 
país está próximo de completar  
500 resgatados. 

a tendência de alta aparece 
também nos tribunais. Segundo 
dados da Justiça do Trabalho, 
desde 2017 até junho deste ano, 
todas as instâncias trabalhistas 
julgaram 10.482 processos en-
volvendo o reconhecimento da 
relação de emprego de traba-
lhadores em condições análogas 
à escravidão. Entre 2020 e 2021, 
houve um aumento de 41%.

o presidente do Tribunal Su-
perior do Trabalho, ministro Em-

manoel Pereira, destaca que o 
trabalho escravo foi abolido pela 
lei Áurea em 1988.

“o trabalho análogo à escra-
vidão é uma chaga que insiste 
em se fazer presente em nossa 
sociedade. É uma situação que 
afronta a Constituição Federal e 
a dignidade do trabalhador, este 
um valor inegociável da condição 
humana”, afirma. 

a vice-coordenadora da Coor-
denadoria de Combate ao Tra-
balho Escravo e Enfrentamento 
ao Tráfico de Pessoas do Mi-
nistério Público do Trabalho do 
Rio de Janeiro (Conaete/MPT-
-RJ), Juliane Mombelli, avalia 

que a alta vista nos resgates e 
ações em 2021 é motivada pelo 
represamento causado pela 
pandemia de Covid-19 e pela 
piora das condições sociais do 
país, que deixou mais pesso-
as mais suscetíveis a situações  
de exploração.

“Nos primeiros meses de pan-
demia, não havia como fazer as 
fiscalizações e as denúncias não 
apareciam porque não havia cir-
culação de pessoas. Com o re-
torno da movimentação, o final 
do distanciamento, as operações 
voltaram, mas a situação econô-
mica acabou gerando uma alta no 
país como um todo. a pandemia 

EUA pede que brasileiros respeitem a democracia

Secretário de Defesa usará discursos em Brasília

Em visita ao Brasil, o 
secretário de Defesa dos 
Estados unidos, o ge-
neral reformado lloyd 
austin, deve reforçar 
pedidos para que mili-
tares brasileiros respei-
tem o sistema democrá-
tico e eleitoral, afirmou 
à agência de notícias 
Reuters uma autorida-
de do Departamento de 
Defesa americano, que 
falou sob anonimato. o 
pedido deve ser feito 
durante um encontro 
multilateral em Bra-
sília sobre segurança 
das américas, sediado 
pelo Brasil no biênio 
2021/2022. Segundo a 
Reuters, o secretário de 
Defesa usará discursos 
na última  terça-feira 
(26), e na quarta-feira, 
para ressaltar a necessi-
dade de as Forças arma-

das não interferirem em 
situações democráticas,  
como eleições.

“ao público como um 
todo, ele levará uma men-
sagem muito forte e cla-
ra sobre a necessidade 
de militares respeitarem 
democracias”, disse uma 
fonte sênior da Defesa 
americana, sob condição 
de anonimato, à agência.

as falas, segundo a fonte 
ouvida pela agência, te-
riam como pano de fundo 
as recentes declarações 
de Jair Bolsonaro – sobre-
tudo na convenção de do-
mingo, que oficializou sua 
chapa para a Presidência 
– sobre ter apoio militar. 
o presidente tentará a re-
eleição tendo como vice o 
militar da reserva Braga 
Netto, ex-ministro da De-
fesa e ex-ministrochefe  
da Casa Civil.

o discurso, no entanto, 
não seria o primeiro do 
alto escalão do governo 
do presidente Joe Biden 
sobre a eleição brasilei-
ra. Na semana passada, 
o porta-voz do Departa-
mento de Estado ameri-
cano, Ned Price, voltou a 
defender o sistema elei-
toral do Brasil, após um 
discurso de Bolsonaro a 
embaixadores de vários 
países, no qual repetiu 
suspeitas infundadas 
sobre a segurança das  
urnas eletrônicas. 

Em comunicado, Pri-
ce afirmou que o Brasil 
tem um forte histórico 
de eleições livres, jus-
tas e transparentes, e os 
Estados unidos confiam 
que seu sistema elei-
toral refletirá a vonta-
de do povo nas eleições  
de outubro.

afetou muito a empregabilidade 
e a vulnerabilidade social aumen-
tou muito”, aponta.

a procuradora do Trabalho ain-
da indica que a visibilidade dada 
pela mídia a casos de trabalho 
escravo fez as denúncias cresce-
rem, outro ponto que contribuiu 
para os números. 

Também de acordo com o SiT 
do Ministério do Trabalho e Pre-
vidência, em 2020, o MPT rece-
beu 835 denúncias de trabalho 
escravo, número que subiu para 
1.415 no ano passado, um cres-
cimento de quase 70%. Nos úl-
timos cinco anos, esse número  
chega a 5.538.

11País/Mundo

militares 

os dados são da Subsecreta-
ria de inspeção do Trabalho
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prova a força de um dos melhores 
elencos do futebol brasileiro.

Em menos de dois meses no 
comando da equipe, Dorival 
Júnior conseguiu recuperar a 
confiança de atletas em baixa, 
ganhou reforços de peso e viu o 
departamento médico se esva-
ziar. Com confrontos importan-
tes pela Copa do Brasil, Liberta-
dores e Brasileirão, o treinador 
tem um leque de opções para 
driblar o cansaço e manter a 
boa fase rubro-negra.

Em um intervalo de 26 dias, o 
Flamengo tem oito compromis-
sos que podem definir o rumo 
do clube em 2022. O primei-
ro é o já citado jogo de ida 
das quartas de final da Copa 
do Brasil, nesta quarta. O últi-
mo, em 21 de agosto, um con-
fronto direto com o Palmeiras 
pelo Brasileirão, fora de casa. 
No meio, duelos com o Corin-
thians pelas quartas da Liberta-

dores e partidas importantes na 
liga nacional.

O elenco athleticano treinou na 
segunda (25) e terça-feira (26). 
Uma das primeiras atividades do 
dia foi a reunião técnica entre 
atletas e membros da comissão 
em um dos auditórios do CAT Caju. 
O grupo reavaliou as caracterís-
ticas do jogo rubro-negro e do 
adversário. A partir daí, traçaram 
a estratégia que vão levar para 
dentro de campo no jogo.

O trabalho prático na terça de-
finiu os atletas convocados para 
o jogo. O grupo já está no Rio de 
Janeiro e deve permanecer no 
hotel até a saída ao Maracanã, 
momentos antes da partida.

Corinthians x Atlético-GO
O goleiro Cássio tem presença 

quase certa na partida de ida das 
quartas de final. O jogador se re-
cupera bem de um desconforto 
muscular e de dores lombares, 

que já o tiraram recentemente 
de outra partida — derrota de 
3 a 1 para o Ceará. Caso não 
possa atuar, Carlos Miguel deve 
continuar na equipe.

O goleiro de 23 anos foi bas-
tante elogiado na vitória contra 
o Galo. Após o jogo de domin-
go (24), o técnico Vítor Pereira 
disse que a escolha por pou-
par Cássio teve como meta 
as competições eliminatórias.
“Conseguimos na qualidade e 
no espírito”, destaca Vítor Pe-
reira sobre vitória de virada 
contra o Galo

Já o meia Renato Augusto e 
o atacante Júnior Moraes de-
vem seguir fora, ainda em re-
cuperação de lesões. Por já ter 
defendido o Internacional-RS 
na Copa do Brasil, o zagueiro 
Bruno Méndez não poderá ficar 
à disposição.

O Timão deve jogar nes-
ta quarta-feira com: Cássio 

(Carlos Miguel); Rafael Ra-
mos, Gil, Raul Gustavo e Lu-
cas Piton; Cantillo, Roni e Giu-
liano; Adson, Róger Guedes 
e Yuri Alberto.

Já o Atlético-GO deve entrar 
em campo com Ronaldo, Dudu, 
Wanderson, Édson e Jefferson; 
Barralhas, Marlon Freitas e 
Jorginho; Peglow, Ricardinho e 
Wellington Rato. 

O Atlético-GO vem sendo uma 
“pedra no sapato” do Corinthians 
nos últimos anos. Das últimas 
oito partidas disputadas, houve 
apenas uma vitória corintiana, 
que aconteceu no mês passa-
do (4/6) e que terminou com o 
placar de 1 a 0, no Castelo do 
Dragão, pela Série A.

No ano passado, o clube goiano 
eliminou o Timão na 3ª fase da 
Copa do Brasil, com uma vitória 
no primeiro duelo na Neo Quí-
mica Arena (2 a 0) e um empate 
sem gols no Antônio Accioly.

   EM TEMPO 

Flamengo, Corinthians, 
Athletico-PR e Atlético-
-GO protagonizam os 
primeiros confrontos 

nos jogos de ida das quar-
tas de final da Copa do Bra-
sil 2022. Os jogos acontecem 
nesta quarta-feira (27), às 21h, 
no Maracanã, no Rio de Janei-
ro e estádio Antônio Accioly, 
em Goiânia.  

O confronto com o Athletico-
-PR nesta quarta-feira, pela Copa 
do Brasil, marca o início de uma 
sequência decisiva para o Fla-
mengo na temporada. Na dispu-
ta de três competições, o clube 
carioca tem um calendário cheio 
pela frente e terá que colocar à 

Os jodos de volta aconte-
cem no dia 17 de agosto 

Duelos das quartas de fi nal 
iniciam na Copa do Brasil 

Seletiva define dupla para 
competição nacional

DIVULGAÇÃO/FAAR

VÔLEI DE PRAIA 

Escolas da zona Sul 
conquistam 71 medalhas

Os estudantes das escolas da 
zona Sul de Manaus conquista-
ram o maior número de medalhas 
durante a 43ª edição dos Jogos 
Escolares do Amazonas (JEA’s), 
encerrado no último domingo (24).

Ao todo, foram 71 medalhas para 
a Coordenadoria Distrital de Edu-
cação (CDE) 1, sendo 31 de ouro, 
25 de prata e 15 de bronze. Agora, 
os atletas devem representar o 
Amazonas nas provas nacionais.

Os atletas com maior número 
de medalhas foram os da Esco-
la Estadual Augusto Carneiro dos 
Santos, da Educação Especial, 
com atendimento a alunos surdos. 
Eles conquistaram 32 medalhas, 
sendo 19 de ouro, nove de prata 
e quatro de bronze. As modali-
dades de atletismo e badminton 
foram as que tiveram o maior nú-
mero de vencedores na zona sul 
da capital.

Adson Cordeiro, coordenador da 
CDE 1, comemora a marca e diz que 
o resultado é fruto do empenho 
dos professores de Educação Fí-

sica, que incentivam, treinam e se 
dedicam às melhorias dos atletas. 
“Nós estamos situados em uma 
área da cidade com escolas com 
mais de 100 anos e que não foram 
projetadas para esportes, mas com 
o esforço de todos os professores, 
nos superamos”, declara.

Vice-campeã
Com 25 medalhas de ouro, 16 de 

prata e 24 de bronze, as escolas 
da zona Leste tiveram a segunda 
melhor colocação na competição. 
O Centro de Educação de Tempo 
Integral (Ceti) Elisa Bessa Freire foi 
a unidade de ensino com o maior 
número de medalhas da área. 

Foram 11 medalhas de ouro, cinco 
de prata e seis de bronze. Em se-
guida está a escola Josué Cláudio 
de Souza, com três medalhas de 
ouro e uma de bronze.

Os campeões das modalidades 
do Infantil vão competir nos Jo-
gos Escolares Brasileiros (JEBs), 
e os campeões das modalidades 
Juvenis vão representar o Ama-
zonas nos Jogos da Juventude.

Foi definida nas areias da Vila 
Olímpica de Manaus a dupla 
que irá representar o Ama-
zonas na 2ª etapa do Circuito 
Amazônia de Vôlei de Praia.

A seletiva local contou com 
seis equipes e teve apoio da 
Fundação Amazonas de Alto 
Rendimento (Faar), consa-
grando a dupla composta por 
Karine Costa e Ana Paula, como 
representantes do Amazonas 
para o circuito, vencendo Kivia 
Rodrigues e Bruna Aguiar por 
2 sets a 0.

“Sabemos da força do Ama-
zonas no vôlei de praia e fi-
camos felizes em contribuir 
para o sucesso desta seleti-
va”, destacou o diretor-presi-
dente da Faar, Jorge Oliveira.
Com o resultado, Karine e Ana 
Paula voltam as atenções para 
a próxima etapa, que acontece 
no sábado e domingo (30 e 31), 
em Boa Vista.

“Ficamos muito felizes com 
o resultado do jogo e estamos 

JEA’S 2022

Karine e Ana Paula voltam as atenções para a próxima etapa

nos preparando bastante 
para representar nosso 
estado. Participar da se-
letiva agrega um cresci-
mento de treino, de jo-
gos, e vamos forte para o 
circuito”, ressaltou Karine.

Até o dia 29 deste mês 
a FAV realiza a Seletiva 
Local nos naipes mascu-

lino e feminino sub-19, as 
disputas acontecem das 
19h às 22h, na quadra de 
areia da Vila Olímpica de 
Manaus. As duplas sele-
cionadas irão disputar a 
etapa Regional Norte com 
atletas do Acre, Roraima e 
Rondônia, nos dias 30 e 31 
deste mês.

Bruna Oliveira redacao@emtempo.com.br |
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Michael Dantas

Cine Casarão 
recebe quatro 
longas-
metragens 

ESTREIA  

a partir desta quinta-
-feira (28), o Cine Casarão, 
espaço dedicado à Sétima 
arte, no Casarão de ideias, 
localizado na Rua Barroso, 
279, bairro Centro, Zona 
Sul de Manaus, passa a 
contar com quatro longas-
-metragens inéditos em 
sua programação: “lola e 
Seus irmãos”, “virar Mar”, 
“aline – a voz do amor” e 
“Eu, Christiane F. – 13 anos, 
Drogada e Prostituída”.

os ingressos podem ser 
adquiridos de forma ante-
cipada pelo instagram (@
casaraodeideias) ao preço 
de R$ 14 (inteira) e R$ 7 
(meia).

a primeira estreia da se-
mana ocorrerá na quinta-
-feira (29), às 16h, com 
“lola e Seus irmãos”. Com 
direção de Jean-Paul 
Rouve, o filme conta a 
história de lola, Benoît e 
Pierre, irmãos que levam 
vidas diferentes e compli-
cadas, mas nada é capaz 
de separá-los. 

ainda na quinta-feira 
será a estreia de “virar 
Mar”, às 18h, com direção 
de Philipp Hartmann e Da-
nilo Carvalho. 

“aline – a voz do amor”, 
livremente inspirado na 
vida de Celine Dion, será a 
terceira estreia, na quinta, 
às 19h30, com direção de 
valérie lemercier.

Já na sexta-feira (30), 
entra em cartaz, às 17h, 
o clássico dos anos 1980: 
“Eu, Christiane F. – 13 anos, 
Drogada e Prostituída”, 
agora em uma versão re-
masterizada e com a par-
ticipação do cantor David 
Bowie. o filme será reexi-
bido no sábado, às 19h30.

    EM TEMPo 

o amazonas green Jazz Fes-
tival realizou a final do 
Concurso Jovem instru-
mentista, no palco do Te-

atro amazonas. Com a plateia lo-
tada por torcidas entusiasmadas, 
os jovens talentos da música no 
amazonas se apresentaram nas 
categorias “Solo e Duo” e “Trios, 
Quartetos, Quintetos e Sextetos”.

o primeiro lugar da categoria 
“Solo e Duo” ficou com o dueto 
Raphael Moraes & Stivisson. “Está 
sendo muito bom participar deste 
festival. Ensaiamos bastante, mas 
saiu a contento. Tirando o nervo-
sismo, que é o nervosismo bom da 
ansiedade de tocar bem, fizemos 
uma boa apresentação”, disse Ra-
phael Moraes, violonista do duo.

 “Eu acho que superei minha 
expectativa, apesar de que estava 
muito nervoso no início. Mas o 
melhor momento foi a interação 
com o público, esse contato pós-
-pandemia, sentir o público. isso 
estava guardado desde 2020 e 
agora a gente pôde compartilhar 
com o público. Foi o auge dessa 
noite”, afirmou Stivisson Menezes, 
percussionista do duo campeão, 
que também foi ovacionado pelo 
público por sua apresentação.

o segundo lugar da categoria 
“Solo e Duo” ficou com o pianis-
ta anderson Farias, que também 
foi o vencedor do Prêmio almir 
Fernandes, no valor de R$ 2 mil, 
que foi concedido a um músico 
de qualquer categoria de parti-
cipação pelo talento excepcional 
demonstrado. o terceiro lugar foi 
o guitarrista Ruan victor lamongi.

Trios, Quartetos, Quintetos e 
Sextetos

Na categoria “Trios, Quartetos, 

Festival de Alter do Chão está com inscrições abertas
as inscrições para a se-

leção dos participantes 
das Mostras Competitiva, 
Paralela e de Convidados 
da 4ª Edição do Festival de 
Cinema de alter do Chão 
estarão abertas até 6 de 
agosto às 23h59 e, como 
em todos os anos, serão 
efetuadas pelo link do 
Fest alter na plataforma 
Filmfreeway.

É aconselhável baixar 
o regulamento para ve-
rificação das categorias 
de participação nacional, 
internacional, se o filme 
se encaixa em longa-me-
tragem, curta-metragem, 
documentário, animação 
e/ou realizado com smar-
tphone/celular. a divul-
gação dos selecionados 
será publicada no site 
oficial do festival no dia 

10 de outubro de 2022. 
Este ano, o Festalter 

será realizado de 16 a 20 
de novembro e de duas 
formas:  presencialmente, 
na Comunidade de alter 
do Chão, e on-line através 
da sua plataforma strea-
ming exclusiva Fest alter 
Play, com acesso mundial. 

Basta entrar, cadastrar-
-se gratuitamente, para 
acessar conteúdos atuais 
e das edições anteriores 
(2020/2021) de filmes, 
palestras, debates, mú-
sica, entre outros que o 
festival disponibiliza 24h, 
em todos os dias da sema-
na, durante o ano inteiro.

Com patrocínio da vale 
S/a e apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Santarém 
que, juntas, irão propor-
cionar ao público cultura 

e arte em forma de cine-
ma,  palestras, áudiovi-
sual, shows, debates em 
eventos com acessos to-
talmente gratuitos, o fes-
tival terá a participação 
de estudantes das esco-
las municipais, estaduais, 
de universitários, profis-
sionais e moradores da 
região, além dos turistas 
do Brasil e exterior  que 
estiverem às margens do 
rio Tapajós.

o Festalter tem o ob-
jetivo de proporcionar 
cultura, educação, ci-
ência, desenvolvimento  
socioeconômico regio-
nal e ambiental, a di-
vulgação e preservação 
da amazônia, das etnias 
indígenas, quilombolas 
e ribeirinhas através da 
economia criativa.

além dos shows no 
teatro amazonas, o 
festival também está 
oferecendo palestras 
e workshops gratuitos

cInEmA 

Quintetos e Sextetos”, o primeiro 
lugar foi para o sexteto Traca-
jazz, formado por Felipe oliveira 
de Souza, Ítalo da Costa vilhena, 
andryw Para dos Santos, ismael 
Domingos Da Silva, José Julio alves 
Feitosa e gilber de araújo valenca. 
“Esse festival tem sido incrível para 
nós. É um imenso prazer fazer 
parte. Fizemos o nosso melhor e 
estamos muito felizes de poder di-
vidir o palco com esses excelentes 
músicos da nossa cidade”, disse o 
baterista Felipe Souza.

o segundo lugar da categoria 
ficou com o Kitrio, trio formado 
por Jhonata Monteiro, abner Pires 
e gleidson Benchimol, e o ter-
ceiro lugar ficou com o quarteto 
Terra Firme, formado por Murilo 
lauschner Martins, lorenzo Paolo 
Tomaselli, Salim da Silva Kapeny e 

gabriel Rodrigues Bhering.
além de troféus, os vencedores 

da categoria “Solo e Duo” rece-
beram R$ 7 mil (1º lugar), R$ 5 mil 
(2º lugar) e R$ 4 mil (3º lugar). Já 
os primeiros colocados em “Trios, 
Quartetos, Quintetos ou Sextetos” 
ganharam R$ 9 mil (1º lugar), R$ 7 
mil (2º lugar) e R$ 6 mil (3º lugar).

“os jovens talentos amazonen-
ses têm no amazonas green Jazz 
Festival voz e vez para demons-
trar seu trabalho e seu talento. 
Também pudemos observar em 
que medida foram influenciados 
pelos workshops que, ao longo 
de todos esses festivais nós de-
senvolvemos, como eles aprovei-
taram as aulas a que têm aces-
so no liceu de artes e ofícios 
Cláudio Santoro”, disse o diretor 
artístico do amazonas green Jazz 

Festival e regente da amazo-
nas Band, maestro Rui Carvalho. 
 
o maestro disse ainda ser gra-
tificante ver o resultado da noi-
te dedicada aos novos talentos 
dentro do festival. “É gratificante 
também ver o interesse do público 
e verificar que este festival está 
contribuindo para sedimentar co-
nhecimento e interesse para a 
cena musical chamada jazz”, afir-
mou Rui Carvalho.

mais informações
além dos shows no Teatro ama-

zonas, o festival também está ofe-
recendo palestras e workshops gra-
tuitos com os artistas nacionais e 
internacionais. a programação com-
pleta está disponível no site: www.
amazonasgreenjazzfestival.com.br.

Concurso premia jovens 
no Festival de Jazz do AM 
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a programação completa 
está disponível no site do 
evento 
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Maza Lopes

  CASTELO DA JULIA
Carina e Juarez Lima receberam, no salão de festas do Condo 

Ephigênio Salles, a família e os amigos para celebrar o 1º aninho 
da filha Julia. O tema era sobre a Minnie Mouse, na entrada do 
salão o telão  gigantesco, já, imprimia as imagens do persona-
gem da Disney World. O jantar foi servido pelo Buffet da Asnah 
Castro. A petizada se divertia nos brinquedos infláveis e os adul-
tos se divertiram com a pista improvisada com ritmos moderni-
nhos. E viiiva a Julinha!!

Paula Garcia Cavalcante

Vanessa Frota, Nélia Jorge e Nájla Nadaf

Débora Falcone entre Dolores, Elvira e 
Consuelo Garcia

Rebecca Garcia e Idage Fernandes

Lucca, Nathália e Lucas Bandieira

Silvia e Geraldo Felizardo

Luiza e Marcela Cavalcante

Simy Motta, Silmar Mendes e 
Selma Arnaud

Rosa Cristina Barbosa

Natasha Atala

Leda Almeida entre Inês e Antônio Lima

A foto de Mazé Mourão e Jackie Chagas

Klinger Figueiredo e Glória Vitório

Sonia Riker, Clícia Garcia e 
Carmen Fernandes

Cristine Gonzalez e Sandra Saraiva

Micaela Garcia, Gimol Prestes, Denise 
Rezende e Nicole Prestes

Anabel Mendonça de Souza e 
Valéria Serra

Juarezinho e Carina Lima

Carmen e Denilson Novo

Valfredo Moraes, Mateus Lima, 
Natália Sagaydo e Lenise Moraes

Débora Riker

Vania Atala e Adiene Vieiralves

Isadora Ferreira, Marcella e Naira Mota

Carina e Julia Lima 

Eduardo Lacerda e Fabiana Souza Lima

João Gabriel Bulbol e JuliaTorres

Carol e Ana Mª Leitão

Diana Paixão 

Gracinha Starling e Giulieta Carvalho

Angela e Juarez Lima

Graça e César Bandieira

mazalopes@aol.com

  PAULA’S DINNER
Com a decoração estilo “pin up” e bem anos 60, idealizado pela 

própria noivinha, a Paula Garcia Cavalcante, que o salão de fes-
tas do Renassance foi arrumado para o chá de panela do casa-
mento com o Luís Cunha...a cerimônia será na República Domi-
nicana, em novembro. O lugar ficou cheio de luluzinhas lindas e 
cheirosas que se divertiram com a Palhacinha e as Bandas que 
animaram até a madrugada a despedida de solteira da Paulinha. 
Ah! O Buffet da Cândida que serviu as comidinhas deliciosas. 
Foi ótimo!!



A Warner Bros. Discovery, 
após definir estratégias e os 
nomes dos principais exe-
cutivos para um novo ciclo 
do seu entretenimento ge-
ral, factual e estilo de vida 
da América Latina (inclui o 
Brasil) e do mercado his-
pânico dos EUA, agora vai 
se preparar para a retoma-
da de todos os projetos que 
foram paralisados durante o 
processo de fusão.  

A nova estrutura colocada 
em prática, que mereceu um 
longo comunicado interno, 
tem a assinatura de Tomas 
Yankelevich, novo Head de 
conteúdos para essas regiões.

“A força coletiva de nossa 
narrativa e nossas proprie-
dades é verdadeiramente in-
comparável na América Lati-
na e em todo o mundo, e com 
a seguinte equipe de lide-

rança, cumpriremos a missão 
da empresa de investir com 
ousadia, mas também com 
sabedoria, no que colocamos 
nas telas, grandes ou peque-
nas, e sempre com a intenção 
de impulsionar nossos negó-
cios”, declarou Yankelevich.

Monica Albuquerque tam-
bém foi confirmada como 
Head of Novelas Development 
& Talent Management, res-

ponsável por identificar, con-
tratar e gerenciar atores, di-
retores e autores para nossas 
produções multiplataforma.

Ou seja, os projetos pen-
sados para o nosso país, em 
especial as novelas/teles-
séries e séries, entre outros, 
continuam de pé. Agora, o 
momento é de embaralhar 
as cartas e dar tudo de novo. 
Um novo game. 

·Teve um certo estranhamento 
na chegada do Leonardo Gaciba 
na ESPN...

·... Por causa do seu cargo ante-
rior, diretor de arbitragem da CBF, 
ele foi criticado por muitos da-
queles que agora são seus novos 
companheiros...

·... Mas nada como o tempo. O am-
biente já está bem mais tranquilo.

·Sobre o pessoal da Bandeiran-
tes/BandNews que irá ao Catar, 
também estão confirmadas as 
viagens de Ricardo Capriotti, João 
Paulo Cappellanes, Fábio França, 
Aline Fanelli e Isabelly Morais.

·O motion designer Marcos Ca-
margo deixou a TV Jovem Pan e 
ganha mais espaço na Rede TV!.

·Editor Luís Calvozo é o novo 
responsável por esportes no “SBT 
Brasil”.

·A sétima temporada de “Shark 
Tank Brasil” tem estreia marcada 
para o dia 25 de agosto, às 21h30, 
no Sony Channel.

·Na segunda-feira a edição do 
“Jogo Aberto”, programa da Renata 
Fan, atingiu sua maior audiência 
este ano...

·... Números da faixa, entre 11h e 
13h: Globo 8,4; Record 4,1; Band 3,8; 
SBT 3,4; Cultura 0,8; Rede TV!, 0,2.

·A Texneo, uma das principais 
indústrias têxteis no Brasil, e o in-
fluenciador Eduardo Christian, se 
preparam para lançar o primeiro re-
ality show para confecções do país...

·... Até o momento, o programa já 
conta com mais de 400 inscrições. 
O reality será veiculado na plata-
forma Texplay.

·Depois de “A Ponte”, reality show 
da HBO Max, Fábio Beltrão co-

meçou a gravar a novela “Poliana 
Moça” no SBT.

·“Roda Viva” com Fátima Bernar-
des deu 1.3 de audiência na Grande 
São Paulo...

·...Foi o melhor desempenho do 
programa este ano. Quarto lugar 
no horário.  

C´est fini
O “Metrópolis” da TV Cultu-

ra, nesta sexta-feira, a partir das 
19h20, destaca a participação de 
Marieta Severo, Renata Sorrah, 
Andréa Beltrão e Ana Baird, estre-
las do espetáculo “O Espectador”.

O programa também retorna 
com os musicais no estúdio e 
conta com a presença de Gui 
Amabis, Juçara Marçal e Rodri-
go Campos.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Vida que segue
A primeira novela “Segun-

das Intenções” vai iniciar as 
suas gravações logo depois 
do “congelamento” que está 
acontecendo com a Warner, 
em consequência da sua 
fusão com a Discovery,

Quando também terão iní-
cio as gravações das teles-
séries já programadas na 
Argentina, Colômbia, Méxi-
co e Miami, todas sob a su-
pervisão artística de Silvio 
de Abreu.

Mudança
Durante o processo de 

preparação para uma nove-
la ou série, um artista acaba 
fazendo testes para vários 
papéis. No início do traba-
lho, normal também, que 
aconteçam trocas.

Foi o que aconteceu ago-
ra em “Reis”. A personagem 
Ainoã, a princípio destinada 
a Rayanne Morais, será in-
terpretada por Jéssica Jut-
tel. Rayanne viverá, agora, 
Chaya.    

Futebol
Sobre os direitos da Série 

B do campeonato brasilei-
ro, a partir do ano que vem, 
há uma busca por parceiros, 
isto em se tratando de TVs 
abertas e fechadas.

De qualquer forma, existe 
o desejo de continuar com a 
Globo em algum formato.

Jornalismo
Repórter Bianca Molina 

está trocando o jornalismo 
e esporte da Band pela Cla-
ro TV.

Vai com a promessa de 
ganhar mais espaço.

Gravando
Prosseguem as gravações 

da série “Ameaça Invisível”, 
trabalho da dupla Ajax Ca-
macho e Ingrid Zavarezzi, 
que reúne um grande elenco.

Nesse momento, cenas 
com a personagem Renata, 
vivida por Juliana Knust.   

Insistiram no erro
Tem muita gente recla-

mando que ainda falta um 
melhor entrosamento entre 
Ana Maria Braga e o Lou-
ro Mané, interpretado pelo 

ator Fabio Caniatto. Nada 
fora do esperado. Nunca 
será repetida a tabelinha 
que existiu com Tom Vei-
ga, o Louro José. Insistiram  
no erro.

Copa do Catar
Bandeirantes, BandNews, 

Globo/CBN, Transamérica, 
Energia FM, Jornal - do Re-
cife, Itatiaia – BH, Gaúcha e 
Jovem Pan serão as rádios 
brasileiras presentes no Ca-
tar, autorizadas a transmitir 
a Copa do Mundo.

Todas se acertaram com o 
Grupo Globo, dono dos di-
reitos no Brasil.

Volta ao normal
Por causa das mudan-

ças na programação das 
manhãs, como principal a 
transmissão do “Encontro 
com Patricia Poeta” direta-
mente dos estúdios de São 
Paulo, isso levou Serginho 
Groisman a gravar o seu 
“Altas Horas” aos domingos, 
dia, aliás, que os artistas es-
tão na estrada para shows.

Mas, segundo a Globo, a 
partir da próxima tudo vol-
tará ao normal. Ao de antes.  

Terceira temporada
Lina Mello, intérprete de 

Zilpa em “Gênesis”, estará 
na terceira fase de “Reis” 
fazendo a personagem  
Mical.

Paralelo ao trabalho na 
Record, a atriz ensaia o in-
fantil “Os brinquedos con-
sertados”, de Domingos Oli-
veira, primeira montagem 
para crianças do autor e o 
primeiro espetáculo que 
está sendo produzido des-
de sua morte em março de 
2019. Estreia em setembro.

Outra praia 
Nos bastidores, há quem 

diga que no início da esca-
lação de “Mar do Sertão”, a 
Globo chegou a pensar em 
Wagner Moura como um 
dos protagonistas. “Paraíso 
Tropical”, em 2007, foi sua 
última novela na casa.

O ator, como se sabe, está 
cada vez mais voltado para 
o cinema e projetos inter-
nacionais. Um longa de Kle-
ber Mendonça Filho deve 
ser o seu próximo trabalho.   

 

DIVULGAçãO
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Nova gigante de mídia vai aumentar 
conteúdo de dramaturgia no Brasil

DIVULGAçãO

TV Tudo

Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery
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Classitempo
DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° . 3.785/2012

Florinda Ferreira de Oliveira, torna público que recebeu do IPAAM,  a 
Licença de Operação n.° 641/18-01, que autoriza a exploração florestal 
através de um Plano de  Manejo Florestal Sustentável de Maior Impacto 
de Colheita em uma Unidade de Produção Florestal – UPF de 774,1000 
hectares, cujo volume a ser explorado é de 19.344,478 m³ de madeira 
em tora., localizada na BR 230, km 198, Ramal Milton Maia, Km 42- Zona 
Rural, Manicoré- AM, para Exploração Florestal, com validade de 120 dias.

CONDOMINIO RESIDENCIAL VILLA LOBOS, CNPJ: 07.108.043/0001-34, 
torna público que recebeu da SEMMAS a LMO nº 060/2004-8 sob o PRO-
CESSO nº 2022.15848.15868.0.000285, que autoriza a atividade Residencial 
Multifamiliar, com a finalidade Condomínio Residencial Multifamiliar ““VILLA 
LOBOS”, com validade de 24 meses, sito na Alameda Alaska, nº 785 Conjunto 
Itapuranga.– Ponta Negra – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS


